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France : aLGerIe / Guerre de LIbératIon natIonaLe

Le nom du maréchal Bugeaud, criminel de l’époque 
coloniale, retiré d’une rue parisienne

PLF 2025 :

Un budget de 25 milliards de dollars
pour renforcer la défense nationale

aLGérIe – eSPaGne :

Nouvelle initiative espagnole pour renouer le dialogue avec Alger

Le lundi 14 octobre 2024, 
la maire de Paris, Anne 
Hidalgo, a officiellement 

retiré le nom du maréchal Bugeaud, 
un ancien général français accusé de 
crimes de guerre en Algérie, d’une 
rue du 16ᵉ arrondissement. La voie 
porte désormais le nom d’Hubert 
Germain, un résistant français ayant 
participé aux débarquements de 
Provence en 1944 durant la Seconde 
Guerre mondiale.
Le nom du maréchal Bugeaud retiré 
d’une rue du 16ᵉ arrondissement 
parisien
Cette décision a été prise dans le 
cadre d’une révision des figures 
historiques honorées dans la 
capitale. Anne Hidalgo, membre 

du Parti socialiste, a justifié ce 
changement par les accusations de 
« crimes de guerre » qui pèsent sur 
Bugeaud pour ses actions en Algérie 
entre 1830 et 1840, période pendant 
laquelle il a dirigé l’Algérie de 
1840 à 1847. Le retrait de son nom 
semble être une tentative de Paris de 
réduire les tensions avec l’Algérie, 
notamment sur la question sensible 
de la mémoire coloniale.
En renommant cette rue, la ville 
a souhaité rendre un « dernier 
hommage » à Hubert Germain, 
dernier des Compagnons de la 
Libération, décédé en 2021. Ce choix 
a été validé par un communiqué de 
presse officiel annonçant la décision, 
préparée depuis novembre 2023.

Rue Bugeaud rebaptisée à Paris : 
la droite dénonce un effacement du 
passé colonial
Le Conseil municipal de Paris a 
souligné le rôle « extrêmement 
néfaste » joué par le maréchal 

Bugeaud lors de la colonisation de 
l’Algérie, qualifiant ses actes de ce 
qui pourrait être reconnu aujourd’hui 
comme des « crimes de guerre ». 
En France, Bugeaud a également 
participé à la répression violente de 

la révolte républicaine de 1834.
Adoptée à l’unanimité par le Conseil 
municipal le 11 juillet dernier 
après un an de délibérations, cette 
décision a provoqué la colère de 
la droite. Francis Szpiner, membre 
du parti Les Républicains, a ainsi 
critiqué ces changements de noms 
de rue, qualifiant de « ridicule » 
l’effacement complet du passé 
colonial.
La mairie de Paris a rétorqué que ces 
changements sont réservés à des « 
cas exceptionnels », rappelant que 
la dernière modification remonte à 
2013, lors du remplacement du nom 
d’un compositeur antisémite par 
celui de Germaine Tillion, militante 
pour l’indépendance algérienne.

Le projet de loi de finances 
2025 dévoile un budget 
record de 25,152 milliards 

de dollars pour le ministère de la 
Défense nationale en Algérie.
Cette augmentation de plus de 10 
% par rapport à l’année précédente, 
atteignant 3349 milliards de dinars, 
reflète les priorités sécuritaires du 
pays, particulièrement face aux 
menaces aux frontières.
Une partie de cette somme sera 
investie dans la modernisation de 
l’arsenal militaire, incluant des 
systèmes de défense avancés.
Le gouvernement prévoit de 
renforcer la sécurité des frontières, 

notamment dans la wilaya de Djanet 
près de la Libye, en investissant 11 
milliards de dinars pour protéger ces 
zones stratégiques.
Renforcement stratégique pour une 
défense globale
Le président de la République a 
élaboré un vaste programme visant 
à renforcer la défense nationale et la 
cybersécurité.
Face aux menaces croissantes 
telles que le terrorisme et le crime 
organisé, l’état mettra l’accent sur 
le développement d’une stratégie 
numérique avancée.
Ce plan inclut le renforcement 
des capacités de défense dans le 

cyberespace pour protéger les 
infrastructures et les données 
sensibles du pays.
De plus, entre 2024 et 2029, 
l’Algérie prévoit d’augmenter 
le nombre de ses satellites pour 
répondre à des besoins civils et 
militaires, tout en investissant dans 
l’industrie militaire nationale.
L’objectif est de parvenir à 

l’autosuffisance et de réduire les 
importations, contribuant ainsi à la 
stabilité économique.
Une lutte intensifiée contre les 
menaces transfrontalières
Dans les cinq prochaines années, 
l’Algérie mettra en place une 
stratégie nationale rigoureuse pour 
lutter contre les trafics de drogues, 
les substances psychotropes et autres 
formes de criminalité transnationale.
Les unités de l’Armée nationale 
populaire (ANP) continueront leur 
combat acharné contre les réseaux 
criminels, les mafias du trafic 
de stupéfiants et les groupes de 
contrebande.

En parallèle, le gouvernement 
prendra des mesures pour intensifier 
la vigilance contre l’immigration 
illégale, la contrebande de matières 
premières, ainsi que l’exploration 
minière non autorisée dans le sud du 
pays.
Cette approche vise à protéger la 
souveraineté nationale et à garantir 
la sécurité aux frontières.
En somme, ce budget sans précédent 
reflète la volonté de l’Algérie 
de maintenir une force militaire 
robuste, capable de répondre aux 
défis sécuritaires actuels et futurs, 
tout en intégrant des stratégies 
modernes dans la défense nationale.

Le bras de fer diplomatique 
entre Alger et Madrid 
sur le dossier du Sahara 

occidental a plongé les relations 
économiques entre les deux pays 
dans une crise sans précédent.
Le choix de l’Espagne de 
soutenir les revendications du 
Maroc sur la question du Sahara 
occidental a eu des répercussions 
désastreuses sur l’économie 
ibérique, qui subit des pertes 
quotidiennes estimées à plus de 
4 millions d’euros.
Cette situation a paralysé 
les échanges commerciaux 
bilatéraux, mettant en péril 
la survie de près de 130 000 
entreprises espagnoles.

Face à l’ampleur de cette crise, 
Madrid cherche désormais à 
apaiser les tensions avec Alger, 
tout en tentant de maintenir 
son soutien au prétendu plan 
d’autonomie marocain.
En effet, bien que l’ambassadeur 
algérien ait repris ses fonctions 
à Madrid en novembre 2023, 
après une interruption de 19 
mois, le gel des relations entre 
les deux pays riverains de la 
Méditerranée perdure. Les 
échanges commerciaux sont 
réduits au strict minimum.
L’Espagne tente de renouer les 
liens avec l’Algérie malgré les 
tensions persistantes
Pourtant, malgré cette situation 

tendue, l’Espagne souhaite 
voir l’Algérie participer au 
prochain sommet de l’OTAN 
(L’Organisation du traité de 
l’Atlantique nord) qui se tiendra 
sur son sol en décembre prochain.
C’est ce qu’a révélé l’agence de 
presse espagnole « Europa Press« 
. Selon elle, Madrid souhaiterait 
que l’organisation invite les 
pays du sud de la Méditerranée 
à ce sommet, s’inspirant ainsi du 
modèle asiatique.
En formulant cette proposition, 
l’Espagne espère renforcer 
l’initiative de dialogue 
méditerranéen de l’OTAN, qui 
regroupe les pays du sud de la 
Méditerranée, dont l’Algérie. 

Cette démarche semble indiquer 
une volonté espagnole de mettre 
fin à l’impasse avec Alger.
Il est à noter que les contrats 
d’approvisionnement en gaz à 
long terme entre les deux pays 
ont été maintenus, malgré la 
décision algérienne de suspendre 
les échanges commerciaux avec 
l’Espagne en juin 2022.
Le président du gouvernement 
espagnol, Pedro Sánchez, avait 
d’ailleurs souligné l’importance 

des relations entre les deux 
pays lors de la « Conférence 
des ambassadeurs » début 
2023, qualifiant l’Algérie de « 
partenaire stratégique et pays 
ami ».
Cette nouvelle donne dans les 
relations algéro-espagnoles 
suscite une certaine attention. 
L’Espagne, consciente des enjeux 
économiques et géopolitiques 
liés à cette relation, cherche 
visiblement à renouer le dialogue 
avec l’Algérie.
Cependant, la question du Sahara 
occidental, qui reste un point 
de discorde majeur, pourrait 
compliquer cette entreprise de 
rapprochement.
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Nouvelle allocation de solidarité :
7 000 DA / mois pour soutenir ces 06 catégories de personnes

ENPI : 
Ouverture des inscriptions pour l’acquisition de ce type 

de logement dès ce mercredi

Une nouvelle mesure 
sociale vient d’être 
adoptée en Algérie pour 

soutenir les plus démunis. Deux 
nouvelles aides financières, sous 
forme d’allocation forfaitaire de 
solidarité, ont été instaurées par 
le décret exécutif n° 24-325. Ces 
aides sont assorties de conditions 
strictes et visent à améliorer le 
quotidien de certaines catégories 
de la population.
La première aide, d’un montant 
de 7 000 DA / mois, est destinée 
à six catégories de bénéficiaires 
ainsi qu’une allocation 
majorée de 12 000 DA / mois, 
spécifiquement attribuée à deux 
catégories particulières.
Pour prétendre à ces aides, les 
bénéficiaires doivent remplir 
un certain nombre de critères, 
notamment être de nationalité 
algérienne, résider en Algérie et 
ne percevoir aucun autre revenu. 
Les demandes doivent être 
déposées auprès des services de 
la commune de résidence.
Quelles sont les 06 catégories 

de personnes pouvant 
bénéficier de l’allocation 
de 7 000 DA par mois ?

La nouvelle mesure de soutien 
financier prévoit une allocation 
mensuelle de 7 000 DA / mois 
pour 06 catégories de personnes :
•Chefs de famille incapables de 
travailler en raison d’un handicap 
physique.
•Les personnes vivant seules sans 

famille à charge et inaptes au 
travail en raison d’un handicap 
physique
•Les femmes chefs de famille 
âgées de moins de 60 ans
•Les personnes âgées de 60 
ans et plus ne résidant pas en 
établissement spécialisé.
•Les personnes handicapées de 
plus de 18 ans souffrant d’une 
maladie chronique invalidante ou 
titulaires de la carte d’invalidité 
(carte pour handicapé).
•Les familles prenant en charge 
une ou plusieurs personnes 
handicapées de moins de 18 
ans et titulaires d’une carte 
d’invalidité de moins de 100%. 
Dans ce cas, l’allocation est 
versée pour chaque enfant 
handicapé à charge.
Quelles sont les 02 catégories 

de personnes pouvant 
bénéficier de l’allocation 
de 12 000 DA par mois ?

Le même décret a instauré une 
allocation de solidarité forfaitaire 
de 12 000 DA par mois, destinée 

aux personnes handicapées de 
18 ans et plus, sans ressources, 
titulaires d’une carte d’invalidité 
à 100%, quelle que soit la nature 
de leur handicap.
Cette allocation bénéficie 
également aux familles prenant 
en charge une ou plusieurs 
personnes handicapées à 100%, 
âgées de moins de 18 ans et 
titulaires d’une carte d’invalidité. 
Cette allocation est versée pour 
chaque personne prise en charge.
Ce décret prévoit par ailleurs une 
bonification mensuelle de 250 
DA par personne à charge, dans 
la limite de trois personnes par 
foyer.
Pour bénéficier de cette aide, les 
personnes concernées doivent 
être de nationalité algérienne et 
résider en Algérie. De plus, le 
demandeur et/ou son conjoint ne 
doivent percevoir aucun revenu, 
quelle que soit sa nature.
Les citoyens souhaitant bénéficier 
de l’allocation de solidarité 
doivent déposer un dossier 

complet auprès des services 
sociaux de leur commune.
Ce dossier, qui doit être déposé en 
personne ou par un représentant 
légal, comprend une série de 
pièces justificatives :
•Une demande manuscrite,
•Un acte de naissance ou un 
livret de famille,
•Un certificat de résidence,
•Une attestation de ressources,
•Une photo d’identité,
•Des preuves de non-affiliation à 
la sécurité sociale
•Un certificat médical attestant 
d’un état de santé précaire.
•Les personnes handicapées 
doivent fournir en plus leur carte 
d’invalidité.
•Enfin, une déclaration sur 
l’honneur engageant la 
responsabilité du demandeur 
complète le dossier.
Une commission pour étudier 

les demandes de la prime 
de solidarité en Algérie

Afin de mieux gérer les demandes 
de cette allocation de solidarité, 
une commission a été mise 
en place au niveau de chaque 
wilaya. Présidée par le wali ou 
son représentant, cette instance 
est chargée d’étudier et de statuer 
sur les dossiers des demandeurs.
Composée de représentants 
de différents secteurs (action 
sociale, développement social, 
santé, sécurité sociale…), 
cette commission dispose de 
compétences variées pour 

analyser les situations de chaque 
demandeur. Elle a également 
la possibilité de solliciter l’avis 
d’experts extérieurs si nécessaire.
Les dossiers sont examinés dans 
un délai maximal d’un mois à 
compter de leur réception. Une 
fois les décisions prises, une liste 
définitive des bénéficiaires est 
établie et transmise à la direction 
de l’action sociale de la wilaya 
pour mise à jour de la base de 
données.
En cas de refus, le demandeur 
peut former un recours auprès du 
wali dans un délai d’un mois. Par 
ailleurs, les bénéficiaires doivent 
mettre à jour régulièrement 
leurs dossiers auprès de leur 
municipalité. À défaut, une 
enquête sociale peut être menée 
et la prime peut être suspendue.
Le versement de la prime est 
suspendu en cas de décès du 
bénéficiaire, à sa demande ou 
s’il retrouve un emploi. Tout 
faux témoignage ou falsification 
de documents entraîne l’arrêt 
définitif du versement de 
l’allocation et le remboursement 
des sommes indûment perçues.
Cette nouvelle organisation vise 
à garantir une meilleure équité 
dans la distribution de l’allocation 
de solidarité et à lutter contre les 
fraudes. Les bénéficiaires sont 
régulièrement contrôlés afin 
de s’assurer qu’ils remplissent 
toujours les conditions requises.

L’Entreprise Nationale de 
Promotion Immobilière 
(ENPI) a annoncé 

l’ouverture, dès demain (mercredi 
16 octobre 2024) à 11h00, 
des inscriptions en ligne pour 
l’acquisition de logements dans le 
cadre du programme LPL (Logement 
Promotionnel Libre).
“L’Entreprise Nationale de Promotion 
Immobilière (ENPI) informe 
l’ensemble des citoyens, résidant en 
Algérie ou à l’étranger intéressés 
par l’acquisition d’un logement dans 
le cadre du programme Promotion 
Immobilière Libre (LPL), de 
l’ouverture prochaine de son site 
web pour les inscriptions”, informe 
le communiqué publié sur sa page 
Facebook officielle.
Cette opération concerne 
spécifiquement le site 4/34, situé dans 
la ville d’El Azhar à Tlemcen.
Les candidats, qu’ils résident en 
Algérie ou à l’étranger, pourront 
accéder à la plateforme en ligne de 
l’ENPI pour soumettre leurs dossiers.
Ce programme propose des villas de 
type F4, d’une superficie variant entre 
184,88 et 186,98 mètres carrés. Les 
prix de vente de ces villas oscillent 

entre 13 561 671. 00 DA et 13 699 
011.00 DA.
L’ENPI invite les intéressés à 
consulter son site web officiel https://
www.enpi.dz pour plus de détails et 
pour procéder à leur inscription.

ENPI : 
Ouverture imminente 

d’un nouveau programme LPL 
à El Taref

Dans le cadre de sa politique de 
développement immobilier, l’ENPI 
annonce également l’ouverture du 
site dédié aux inscriptions pour 
l’acquisition de logements LPL dans 
la wilaya d’El Taref.
En effet, un communiqué publié hier 
sur sa page Facebook a révélé que 
les citoyens, aussi bien nationaux 
qu’expatriés, pourront dès aujourd’hui, 
déposer leurs candidatures en ligne 
pour acquérir l’un des 30 logements 
situés à Bouteldja.
Ces logements sont tous composés de 
trois pièces et offrent une superficie 
variant entre 82,86 m² et 84,31 m².
Les prix de ces logements ont 
également été dévoilés. Ils 
s’échelonnent entre 6 773 805.00 DA 
et 6 892 342.50 DA, en fonction de la 
superficie de l’appartement.
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PROTECTION SOCIALE :
Vers l’élimination totale de l’IRG pour les travailleurs handicapés en 2024

L
ors d’une session à 

l’Assemblée populaire 

nationale, les membres 

de la commission de la santé et 

des affaires sociales ont proposé 

l’annulation totale de l’impôt 

sur le revenu des employés en 

situation de handicap. Cette 

initiative vise à alléger les 

charges financières pesant sur 

ces personnes, afin d’améliorer 

leur situation économique. Les 

députés espèrent ainsi renforcer 

la justice sociale et créer un 

environnement économique plus 

favorable pour cette catégorie 

vulnérable de la population.

Les députés proposent 

l’annulation de l’impôt pour les 

employés handicapés

Le projet de loi, actuellement en 

discussion, porte sur la protection 

et la promotion des personnes 

handicapées. Les députés ont 

souligné qu’une telle mesure, 

si elle est adoptée, permettrait 

de mieux soutenir les employés 

souffrant de handicaps physiques 

ou mentaux, tout en contribuant 

à une meilleure intégration dans 

la société.

Outre l’exonération fiscale, les 

membres de la commission ont 

mis en avant la nécessité de 

définir clairement le handicap et 

de classer les différentes formes 

de handicap. Ils ont également 

suggéré l’élaboration d’une 

carte nationale du handicap, qui 

faciliterait la prise en charge 

et l’accompagnement de ces 

personnes. De plus, ils ont insisté 

sur l’importance de rendre 

les infrastructures publiques 

accessibles aux personnes 

handicapées, en adaptant les 

bâtiments et les équipements.

Vers la révision de l’allocation 

de soutien aux personnes 

handicapées

En présence de la ministre 

de la Solidarité nationale, 

KaoutarKrikou, les députés ont 

aussi plaidé pour la révision 

des allocations, notamment 

l’allocation de 120 dinars pour 

les parents d’enfants handicapés. 

Ils ont appelé à la création de 

cellules d’alerte précoce pour les 

patients atteints d’autisme et au 

renforcement de la coopération 

avec les partenaires sociaux pour 

une meilleure prise en charge.

Enfin, les députés ont demandé 

la mise en place d’un organisme 

indépendant chargé de surveiller 

l’application des lois en faveur 

des personnes handicapées, tout 

en proposant des programmes 

de formation pour les intégrer 

pleinement au marché du travail.

Ce projet de loi s’inscrit dans le 

cadre des réformes prévues par la 

Constitution de novembre 2020, 

avec des mesures concrètes pour 

améliorer la vie des personnes 

handicapées.

Une nouvelle loi pour mieux 
assister et protéger les 
personnes handicapées

VACCIN CONTRE LA GRIPPE SAISONNIÈRE :

Lancement de la campagne 
de vaccination contre 

la grippe à travers le pays 
L

e gouvernement algérien a introduit 

un nouveau cadre législatif visant 

à mieux protéger et promouvoir 

les droits des personnes en situation de 

handicap. Ce projet de loi prévoit des 

sanctions sévères pour ceux qui exploitent 

ces individus, notamment dans des 

pratiques telles que la mendicité.

Toute personne exploitant un individu 

handicapé dans le cadre de ces activités 

risque une peine de prison pouvant aller 

jusqu’à cinq ans, accompagnée d’une 

amende de 50 millions de centimes.

Ces sanctions sont renforcées si le coupable 

a un lien direct avec la personne exploitée, 

tel qu’un parent.

Le projet de loi ne se limite pas aux 

sanctions. Il introduit également de 

nouveaux avantages pour les personnes en 

situation de handicap.

Parmi ces mesures figurent la gratuité des 

transports publics, y compris les trains et les 

vols intérieurs à condition que la personne 

soit reconnue à 100 % comme handicapée.

Ces avantages s’étendent également aux 

accompagnateurs, qui bénéficieront des 

mêmes réductions.

En matière de logement, les personnes 

handicapées pourront bénéficier de 

réductions lors de l’achat ou de la location 

de logements publics.

Amélioration des services de santé

Le texte de loi met un accent particulier sur 

l’accès aux soins de santé.

Il prévoit la fourniture gratuite de dispositifs 

médicaux, tels que les prothèses et autres 

aides techniques, ainsi qu’un accès facilité 

aux services de santé spécialisés.

Un autre volet important concerne 

l’assistance psychologique et la réadaptation 

fonctionnelle, qui seront renforcées pour 

mieux répondre aux besoins spécifiques 

des personnes en situation de handicap.

Intégration dans l’éducation et l’emploi

Pour garantir une meilleure inclusion, 

le gouvernement algérien entend aussi 

assurer à cette catégorie de la population 

un accès à l’éducation et à la formation 

professionnelle.

L’intégration dans les écoles et universités 

sera obligatoire, avec un soutien 

pédagogique adapté à leurs besoins.

En matière d’emploi, les entreprises 

devront réserver au moins 1 % des postes 

aux travailleurs handicapés.

Si elles ne respectent pas cette exigence, 

elles seront tenues de payer une cotisation 

spéciale destinée à financer les programmes 

d’insertion professionnelle.

Accès à la culture et au sport

Le projet de loi accorde une importance 

particulière à la participation des personnes 

en situation de handicap aux activités 

culturelles, sportives et récréatives.

Les infrastructures publiques devront être 

adaptées pour permettre leur accès, et 

les institutions éducatives seront tenues 

d’encourager la pratique sportive et 

culturelle.

Le pourcentage de places de parking 

réservées à ces personnes dans les espaces 

publics sera augmenté de 4 % à 5 %.

Sanctions contre les abus et les fraudes

En plus des avantages et des droits garantis, 

la loi introduit des sanctions contre ceux 

qui abusent du système.

Toute personne qui tente d’obtenir des 

aides financières ou matérielles réservées 

aux personnes handicapées par des moyens 

frauduleux, comme des déclarations 

mensongères, risque jusqu’à cinq ans de 

prison et de lourdes amendes.

La loi prévoit également des peines allant 

jusqu’à 10 ans de prison pour les actes de 

violence commis à l’encontre des personnes 

handicapées.

Ce projet de loi marque une étape cruciale 

dans la protection et la promotion des droits 

des personnes en situation de handicap en 

Algérie.

En renforçant leurs droits et en 

introduisant des sanctions contre les 

abus, le gouvernement vise à créer un 

environnement plus inclusif et respectueux 

de leur dignité.

Ces mesures permettront de garantir 

une meilleure intégration sociale et 

professionnelle, tout en assurant une 

protection accrue contre les exploitations et 

les discriminations.

L
a grippe touche des milliers 

de personnes en Algérie 

chaque hiver. Cette infection 

respiratoire causée par le virus 

influenza peut entrainer des 

complications, notamment chez 

les populations à risque (personnes 

âgées, femmes enceintes…). 

Le vaccin anti-grippal est donc 

indispensable pour affronter l’hiver 

en toute sécurité.

Comme chaque année, l’Algérie 

prépare une campagne de vaccination 

afin de faire face à la grippe 

saisonnière. Cette année, le Ministère 

de la Santé lance, dès aujourd’hui, le 

mardi 15 octobre 2024, sa campagne 

annuelle de vaccination. Celle-ci se 

prolongera tout au long de la saison 

automno-hivernale.

Lancement de la campagne de 

vaccination contre la grippe en 

Algérie

La vaccination annuelle est le 

moyen le plus efficace pour 

prévenir la grippe saisonnière et 

ses complications.  Selon l’OMS, 

il est fortement recommandé de 

renouveler son vaccin anti-grippal 

chaque année.

En effet, chaque saison hivernale est 

marquée par des mutations du virus 

influenza. Les vaccins s’adaptent 

alors aux nouvelles souches qui 

peuvent circuler.

La grippe est une maladie hautement 

contagieuse, et peut entrainer des 

complications chez les personnes 

vulnérables.  Notamment chez les 

individus âgés de plus de 65 ans, les 

femmes enceintes et les personnes 

souffrant de maladies telles que :

• Les cardiopathies ;

• Les malades rénales ;

• Les troubles métaboliques : 

diabète et obésité ;

• La drépanocytose ;

• L’immunodéficience acquise 

ou congénitale ;

Le communiqué publié par le 

ministère de la Santé Algérien, 

précise que :  » le vaccin anti 

grippal est disponible dans les 

centres vaccinateurs habituels des 

établissements publics de santé, où il 

sera administré gratuitement et dans 

les officines où il sera remboursé par 

la sécurité sociale pour les personnes 

âgées et pour les malades chroniques 

« .

Vaccin anti-grippal et gestes barrières 

: les mesures incontournables pour 

se prémunir contre la grippe

En plus de la vaccination, il est 

essentiel d’adopter certains gestes 

de barrière afin de limiter la 

transmission du virus.

En effet, le virus de la grippe se propage 

par les gouttelettes expulsées lors de 

la toux, d’éternuements, et même de 

la parole. Pour se protéger contre 

toute éventuelle contamination, il 

est crucial d’adopter ces mesures 

préventives :

• Le lavage régulier des mains 

avec du savon ;

• L’utilisation de gel 

hydroalcoolique ;

• La distanciation physique ;

• Le port du masque, 

notamment à proximité des 

personnes présentant les symptômes 

grippaux  ;

En somme, à partir d’aujourd’hui, 15 

octobre 2024, le vaccin anti-grippal 

est accessible gratuitement à tous les 

citoyens algériens.
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Partenariat italo-algérien : 
Lancement du projet agricole à Timimoun prévu au courant 

de la saison agricole 2024-2025

La pomme : 
De la fourchette des producteurs à celle des consommateurs

Partenariat stratégique : 
Sonatrach et Cepsa visent le marché européen 

de l’hydrogène vert

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement 
rural, Yusuf Cherfa, a 

dirigé ce lundi une réunion 
de la commission technique 
intersectorielle dédiée à 
l’accompagnement de 
l’implémentation d’un projet 
intégré de production de céréales 
et de légumineuses à Timimoun.
Ce projet sera réalisé en 
partenariat avec l’entreprise 
italienne Bonifiche Ferraresi et le 
Fonds national d’investissement 
(FNI), sur une superficie de 36 
000 hectares.
Lors de cette réunion, les 
participants ont examiné 
les facilités nécessaires au 
lancement de ce projet pour la 
saison agricole 2024-2025.
Il est prévu de réserver 3 000 
hectares à la culture du blé dur 

et 6 000 hectares à la plantation 
de légumineuses, à partir d’avril 
2025.

Facilités à mettre en place
Les discussions ont également 
porté sur les différentes 
infrastructures à développer, 
notamment :
•Électricité : Assurer un 
approvisionnement en énergie 
électrique.

•Infrastructures de transport : 
Construire des routes d’accès 
aux zones d’investissement.
•Connectivité : Établir un réseau 
de fibre optique.
•Ressources en eau : 
Réaliser des forages pour 
l’approvisionnement en eau.
•Procédures douanières : 
Faciliter l’importation des biens 
et services nécessaires au projet.

Impacts des conditions 
climatiques sur la production de 
blé à l’échelle mondiale
Les conditions climatiques 
extrêmes ont réduit la production 
de blé dans plusieurs grands pays 
exportateurs, ce qui a entraîné 
une baisse des stocks déjà prévus 
à des niveaux historiquement 
bas.

Cette situation pourrait 
conduire à une hausse des prix 

des denrées alimentaires.
Le manque d’humidité a 
gravement affecté les cultures, 
notamment en Argentine et en 
Australie, où des millions de 
tonnes de blé ont été perdues à 
cause de la sécheresse et du gel.
En parallèle, la guerre en Ukraine 
a exacerbé les inquiétudes 
liées aux approvisionnements, 
notamment avec les récentes 

attaques russes sur des navires de 
transport de céréales dans la mer 
Noire.
Les prévisions pour 2025 sont 
préoccupantes, car les pénuries 
d’eau menacent également les 
cultures en Russie, en Ukraine et 
aux États-Unis.
Face à cette crise croissante, 
certains agriculteurs de pays 
exportateurs, comme l’Australie 
et le Canada, choisissent de 
retarder leurs ventes en espérant 
une augmentation des prix à 
l’avenir.
Ce contexte met en lumière 
l’importance de projets comme 
celui de Timimoun, qui visent 
à renforcer l’autonomie 
alimentaire ainsi qu’à répondre 
aux défis posés par le changement 
climatique.

La Société algérienne de 
régulation des produits 
agricoles (Sarpa) et la 

société Frigomedit ont reçu le 
mandat d’acquérir la récolte de 
pommes directement auprès des 
agriculteurs pour constituer un 
stock de régulation sans marge 
bénéficiaire.
Cette initiative s’inscrit dans le 
cadre des efforts déployés par 
le ministère du Commerce et de 
la Promotion des exportations 
pour stabiliser les prix et faciliter 
l’accès des consommateurs à ce 
fruit essentiel.

Vente directe et réduction 
des intermédiaires

Hier, le ministère a annoncé 
le lancement d’une opération 

de vente directe, permettant 
aux agriculteurs de vendre 
leurs pommes directement aux 
détaillants dans les marchés de 
gros.
Pour soutenir cette démarche, 
les autorités ont aménagé des 
espaces commerciaux gratuits 
pour les producteurs, dans le but 
de réduire les prix et de briser la 
chaîne des intermédiaires.
Actuellement, les marchés de 
gros de fruits et légumes de 
Magros, situés à Attatba (Tipasa), 
proposent des pommes à des prix 
variant entre 80 et 220 DA/kg, en 
fonction de leur qualité.
Cette initiative a vu la 
participation de producteurs 
venus de plusieurs wilayas, 

notamment Blida, Médéa, Aïn 
Defla, Tizi Ouzou, Batna et Sidi 
Bel Abbès.
Elle fait suite aux conclusions 
d’une réunion entre les ministères 
du Commerce et de l’Agriculture, 
qui ont mis en place des mesures 
pour freiner la flambée des prix 
de la pomme.
Mesures pour une régulation 

efficace
Parmi les mesures adoptées, 
l’ouverture d’espaces de vente 
directe gratuits et la mise à 
disposition de plus de 144 points 
de vente pour permettre aux 
agriculteurs de commercialiser 
directement leurs produits aux 
consommateurs sont notables.
Cette initiative comprend 

également la prise en charge du 
transport gratuit des pommes 
depuis les exploitations vers les 
marchés de gros.
Un recensement des chambres 
froides et des espaces de 
stockage a été prévu, ainsi qu’une 
évaluation des quantités stockées, 
qu’elles soient déclarées ou non.
Cela vise à lutter contre la 
spéculation et à établir un 
calendrier de déstockage 
progressif, en fonction des 
besoins du marché.

Sanctions sévères contre 
la spéculation

Lors de la dernière réunion 
du Conseil des ministres, le 
président Tebboune a ordonné 
l’application de sanctions strictes 
contre les spéculateurs sur les 
produits locaux, y compris la 
pomme, qui doit désormais 
être commercialisée à des prix 
similaires à ceux des fruits 
importés.
Yacine Nasri, président de la 
coopérative Pomme Bouhmama, 
a souligné que la chaîne de 
distribution joue un rôle crucial 
dans la flambée des prix, qui 
peuvent atteindre 600, 700, voire 
800 DA/kg en période de forte 
demande.

Sonatrach, en collaboration 
avec la société espagnole 
Cepsa, a signé un protocole 

d’accord pour développer un projet 
intégré de production d’hydrogène 
vert en Algérie.
L’objectif principal est de fournir 
le marché européen en énergie 
propre tout en contribuant à la 
décarbonisation.
Ce projet se déroulera en deux étapes 
: la première consiste en une étude 
de faisabilité, tandis que la seconde 
se concentre sur le développement 
du projet.
Ce dernier inclut la construction 
d’installations de production 
d’hydrogène via l’électrolyse et des 
centrales d’énergie renouvelable 
(solaire et éolienne).

Un modèle de transition 
énergétique durable

L’accord prévoit aussi la création 
d’infrastructures pour produire 
du méthanol et de l’ammoniac 
vert, ainsi que des installations de 
stockage et de transport.
Ce partenariat vise à renforcer les 
capacités énergétiques durables de 
l’Algérie tout en s’alignant sur les 
objectifs globaux de réduction des 
émissions de carbone.
Un engagement historique entre 

Sonatrach et Cepsa
Cepsa, partenaire historique de 
Sonatrach dans le secteur des 
hydrocarbures, se positionne 
aujourd’hui comme un leader dans 
les énergies renouvelables.
Ce projet d’hydrogène vert témoigne 

de l’engagement des deux entreprises 
pour un avenir énergétique durable.

Participation au Forum 
international du gaz 
à Saint-Pétersbourg

En marge de la 13e édition du 
Forum international du gaz à Saint-
Pétersbourg, le PDG de Sonatrach, 
Rachid Hachichi, a visité le stand de 
Gazprom, la plus grande société de 
gaz naturel au monde.
Cette visite a permis d’échanger 
sur les technologies avancées de la 
chaîne de valeur gazière.
Hachichi a également rencontré 
Alexeï Miller, PDG de Gazprom, 
pour discuter des défis actuels et de 
l’avenir de la coopération entre les 
deux sociétés, notamment sur des 
projets communs pour 2025.



Le Directeur Général des douanes, Abdelhafid Bakhouche, préside la 
sortie de la 17ème promotion de 197 agents de contrôle des douanes

ANNABA / EL BOUNI
Inspection des écoles primaires : 

Vers une amélioration des conditions de scolarité

ANNABA / OCTOBRE ROSE
La wali-déléguée, Bouchachi Wassila, prend part aux portes 

ouvertes à la polyclinique ‘’Bounouba Belkacem’’

A
u cours d'une 

cérémonie,organisée, 

hier mardi, le directeur 

général des Douanes algériennes, 

le général-major Abdelhafid 

Bakhouche, accompagné du 

wali d’Annaba, Abdelkader 

Djellaoui, et des autorités locales 

civiles et militaires, ainsi que 

du représentant du chef secteur 

de la 5èmerégion  a procédé au 

dépôt d’une gerbe de fleurs en 

hommage aux martyrs. L’hôte 

de  la ville d’Annaba et la 

délégation qui l’accompagnait a 

prêté une attention particulière 

à la présentation technique de 

l’école de formation, ainsi qu’àla 

formation spécialisée dispensée 

aux officiers de contrôle des 

douanes et des sessions de 

perfectionnement et de recyclage 

du personnel de l’encadrement 

moyen des services des douanes 

d'une capacité d'accueil de 200 

élèves.Par ailleurs, la cérémonie 

a été marquée par la présentation 

d’exhibitions, défilés et des 

activités encadrées par le staff 

pédagogique de l’école qui a 

assuré la formation des élèves 

sortants pour servir au sein de 

l’institution douanière ainsi 

qu’à la remise d’attestations et 

des grades aux élèves majors 

de promotion composée de 197 

agents de contrôle qui ont suivi 

une formation spécialisée durant 

neuf mois avec un programme 

théorique et une formation 

paramilitaire.Le directeur 

général des Douanes algériennes 

a affirmé que le renforcement des 

rangs des douanes et leurs services 

opérationnels visent en sorte à 

servir et à protéger l’économie 

nationale, mais également à 

assurer une application juste des 

lois et règlements en préservant 

l’équilibre entre l’efficacité 

du contrôle et la facilitation 

des procédures dans le cadre 

d’une exploitation optimale 

des technologies nouvelles et la 

numérisation du secteur. Cette 

17ème nouvelle promotion a 

été baptisée au nom du défunt 

douanier le contrôleur général 

Chérit Karim. La famille du 

défunt douanier, présente à cette 

cérémonie,  a été également 

honorée par le directeur général 

des Douanes algériennes.

L
’établissement public de 

la santé de proximité de 

Berrahal a organisé, hier, 

une journée ‘’Portes ouvertes’’ 

à l’occasion d’octobre rose, 

au niveau de la polyclinique 

‘’Bounouba Belkacem’’ au 

niveau de la circonscription 

‘’Benaouda Benmostefa’’ (Ex-

Draa Errich). Sous la supervision 

de la wali déléguée Bouchachi 

Wassila,     et en exécution des 

instructions du directeur de la 

santé de la wilaya d’Annaba, 

la polyclinique ‘’Bounouba 

Belkacem’’ a organisé, hier, 

des portes ouvertes pour le 

dépistage précoce du cancer du 

sein en présence de médecins 

spécialistes, sages-femmes, 

psychologues, le personnel  

paramédical ainsi que des 

spécialistes en nutrition, une 

action importante qui a pour 

objectif de détecter les patientes 

porteuses de l’infection de façon 

précoce et d’éduquer les femmes 

ciblées par cette campagne 

à réaliser des dépistages de 

manière systématique. Des stands 

d’information et d’échanges ont 

été installés afin de répondre aux 

questions des femmes sur cette 

maladie. 

Ces portes ouvertes visent 

à sensibiliser les femmes à 

l’importance du dépistage 

précoce du cancer du sein pour 

mieux soigner cette maladie, elle 

consistera à informer les femmes 

notamment résidant dans les 

zones éloignées qui ne peuvent 

pas se déplacer aux EPH, pour 

dépister les symptômes du 

cancer du sein, les specialistes 

recommandent le dépistage et la 

palpation qui sont indispensables. 

Ainsi l’auto-palpation doit être 

effectuée régulièrement. Les 

femmes de 50 à 74 ans doivent 

faire une radiographie des seins 

(mammographie) tous les 2 

ans, cet examen détecte les 

éventuelles anomalies de petite 

taille, qui ne sont pas toujours 

révélées à la palpation.»

D
ans le cadre des efforts 

continus visant à 

améliorer les conditions 

de scolarisation, le P/APC, Naïli 

Mohamed, d’ ElBouni, a effectué 

une visite de terrain, assisté 

du directeur de l’éducation 

nationale de la wilaya d’Annaba, 

et dusecrétaire général de la 

commune, ainsi que du vice-

président chargé des affaires 

sociales, culturelles et sportives. 

La délégation a visité plusieurs 

écoles primaires de la commune 

pour évaluer de près les conditions 

de scolarisation. Cette sortie a 

été motivée par la nécessité de 

s’assurer du bon fonctionnement 

des cantines scolaires et de la 

qualité des repas servis. Dans 

cette optique, des inspections 

inopinées ont été menées pour 

s’assurer de la conformité des 

denrées alimentaires aux normes 

d’hygiène et de sécurité en 

vigueur. Un accent particulier a 

été mis sur la formation sanitaire 

du personnel des cantines, qui 

doit subir des examens médicaux 

réguliers afin de prévenir tout 

risque de contamination.« Il est 

impératif que les écoliers puissent 

bénéficier d’une alimentation 

saine dans un environnement 

parfaitement hygiénique », a 

déclaré M. Naïli Mohamed. Ce 

dernier a réitéré l’importance 

de renforcer les contrôles pour 

assurer la sécurité des élèves.

Au cours de cette visite, les 

autorités locales ont également 

vérifié l’approvisionnement en 

eau potable des établissements 

scolaires. Un suivi minutieux de la 

désinfection des réservoirs d’eau 

a été entrepris, afin de garantir 

la disponibilité d’eau propre en 

quantité suffisante. Le personnel 

éducatif et administratif a eu 

l’opportunité de faire part 

de ses préoccupations quant 

aux besoins matériels et aux 

éventuels manquements observés 

dans la gestion quotidienne des 

écoles. Le P/APC a insisté sur 

la nécessité de maintenir un 

niveau de propreté optimal dans 

et autour des établissements 

scolaires. Ajoutant que des 

campagnes de sensibilisation 

à destination des élèves sont 

essentielles pour leur inculquer 

les bonnes pratiques en matière 

d’hygiène et de prévention des 

intoxications alimentaires.

La visite a également permis 

d’aborder des problématiques 

spécifiques. À l’école primaire 

‘’HamoudaMaftouh’’, dans 

le secteur de Bouzaâroura, 

le président de l’APC 

et sa délégation ont pris 

connaissance des difficultés 

liées à la restauration scolaire. 

Des solutions ont été aussitôt 

envisagées pour améliorer la 

qualité du service et répondre 

aux attentes des parents d’élèves 

et du personnel.

À travers cette sortie de terrain, les 

autorités municipales entendent 

imposer leur engagement pour 

offrir aux élèves de la commune 

d’El Bouni un cadre éducatif 

sain, sécurisé et propice à 

l’apprentissage. 

Mazouzi Fatma Zohra

S.Y

Imen.B
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ANNABA :
Diverses activités prévues pour 

commémorer les massacres 
du 17 octobre 1961

CONTRÔLE QUALITÉ À BERRAHAL:
Saisie et destruction de viande 
impropre à la consommation

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA 
Bilan du mois

 de septembre 1099 infractions 
pour stationnement anarchique

ANNABA / ACCIDENTS DE LA ROUTE 
Dix-huit (18) accidents corporels 

causés par des motards 

D
iverses activités commémoratives 

et lancement de projets de 

développement, organisées 

à travers les différentes maisons de 

culture de la commune d’Annaba, vont 

marquer la célébration de la Journée 

nationale de l’émigration commémorant 

le 63ème anniversaire des massacres du 

17 octobre 1961. Un riche programme a 

été concocté par la direction de la culture, 

du tourisme et des sports  de la wilaya 

d’Annaba ainsi que par l’APC d’Annaba 

à l’occasion de la journée nationale  de 

l’émigration.Cet avènement donnera 

lieu à l’organisation de cérémonies de 

recueillement des autorités locales, civiles 

et militaires, des membres de la famille 

révolutionnaire et des représentants 

de la société civile, aux carrés des 

martyrs et stèles commémoratives, à 

la mémoire des glorieux Chouhada, 

émigrés victimes des massacres du 17 

octobre 1961 à Paris (France) sortis 

pour revendiquer l’indépendance et la 

liberté de l’Algérie du joug colonial.Des 

expositions de documents d’archives et 

d’ouvrages historiques, des projections 

de documentaires et des conférences 

sur les massacres du 17 octobre 1961 

à Paris, marqueront la célébration à 

Annaba du 63ème anniversaire de cet 

épisode tragique de la guerre de libération 

nationale.

L
es services de la sûreté de la wilaya 

d’Annaba ont enregistré, durant le 

mois de septembre de l’année en 

cours, un total de dix-huit accidents de la 

circulation ayant entraîné des blessures 

corporelles de divers degrés. Ces 

accidents ont tous été provoqués par des 

conducteurs des deux-roues, causant des 

blessures à 25 personnes avec des degrés 

de gravité variés.

Dans le cadre des activités de contrôle 

du trafic des deux-roues, les services de 

la sécurité publique ont mené, durant la 

même période, une vaste opération de 

surveillance ciblant les motocyclistes. 

Ainsi, 1 710 motos ont été contrôlées. À 

l’issue de ces contrôles, 134 infractions 

routières ont été signalées, 39 motos 

ont été mises en fourrière et 80 délits 

constatés.Un autre aspect inquiétant 

concerne l’absence du port du casque, 

où 75 infractions ont été enregistrées 

à ce sujet. Les forces de l’ordre ont 

également procédé à la saisie de 50 motos 

pour différentes infractions.Les autorités 

locales continuent de sensibiliser les 

usagers de la route à l’importance du 

respect des règles de sécurité, notamment 

le port du casque, qui reste un élément clé 

pour éviter les risques d’accident.

L
es services de sécurité de la 

wilaya d’Annaba ont enregistré, 

au cours du mois de septembre 

dernier, 29accidents corporels de la 

circulation, ayant causé des blessures de 

gravité variable à 41 personnes. Selon 

un communiqué des services de la sûreté 

de wilaya, les principales causes de ces 

accidents sont le non-respect du code de 

la route. En effet, selon le même bilan, 

447 infractions liées à la pose d’un 

film opaque de visibilité, 36 infractions 

liées à la non-conformité de la plaque 

d’immatriculation, 1099 infractions 

liées au stationnement anarchique, 60 

infractions liées à l’absence de documents 

d’assurance, 133 infractions liées à 

l’excès de vitesse, 104 infractions liées 

au défaut de présentation ou expiration 

d’un certificat de contrôle technique, et 

146 délits commis par des conducteurs 

de transports urbains. Les services de 

sécurité ont affirmé leur intention de 

poursuivre leurs efforts pour traquer les 

contrevenants et faire respecter le code 

de la route, tout en exhortant les citoyens 

à respecter les règles de sécurité routière 

afin d’éviter tout éventuel accident.

D
ans le cadre de la protection du 

consommateur et de la sécurité 

alimentaire, une opération de 

contrôle conjointe a été menée par les 

agents de répression des fraudes de 

l’inspection régionale de Berrahal, en 

collaboration avec les services vétérinaires. 

Cette initiative visait à inspecter les 

commerces de détail spécialisés dans 

la vente de viandes rouges, de volaille, 

ainsi que les  restaurantsactivant dans 

ladite commune.L’opération, qui s’inscrit 

dans une série d’actions préventives et 

répressives, a permis de mettre en lumière 

plusieurs infractions aux normes sanitaires 

en vigueur. Selon le rapport du vétérinaire 

présent lors de cette sortie, des quantités 

importantes de viandes rouges, de viandes 

blanches et de merguez impropres à la 

consommation ont été saisies et détruites.

Les responsables des infractions ont été 

immédiatement convoqués pour entamer 

les procédures légales prévues dans ce 

type de situation. L’objectif de ces mesures 

est non seulement de sanctionner les 

contrevenants, mais aussi de sensibiliser 

l’ensemble des opérateurs économiques 

à l’importance du respect des règles 

d’hygiène et de sécurité alimentaire.

Les autorités locales rappellent leur 

engagement à intensifier les contrôles 

pour garantir une meilleure protection des 

consommateurs et assurer la qualité des 

produits commercialisés  sur le marché.

Imen.B

S.Y
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ANNABA / SERAIDI : 
Lutte contre l’atteinte à l’environnement à la plage Jnen El Bey : 

Le P/APC ordonne des démolitions

L
e P/APC de la commune 

de Seraïdi a récemment 

effectué une visite 

d’inspection sur la plage de « Jnen 

El Bey » afin de constater de visu 

certaines irrégularités commises 

par les locataires de kiosques. 

Ces derniers ont procédé à des 

extensions illégales de leurs 

structures, empiétant ainsi sur 

des terres publiques, en dehors du 

plan d’aménagement approuvé 

par les autorités. Face à ces abus, 

le président de l’APC a été ferme 

dans ses décisions, ordonnant la 

démolition immédiate de toutes 

les extensions non conformes, 

ainsi que le démantèlement 

des clôtures entourant certains 

kiosques. Ces barrières avaient 

été installées sans autorisation, 

en vue de privatiser des espaces 

publics à des fins personnelles. 

Le président a également mis en 

garde contre toute tentative de 

détournement ou d’accaparement 

des biens de l’État en dehors du 

cadre légal.

Cette initiative s’inscrit dans une 

série d’actions visant à préserver 

le domaine public et à garantir 

le respect des réglementations 

en matière d’aménagement 

urbain, surtout dans les zones 

balnéaires où les dépassements 

se multiplient souvent en haute 

saison. Les autorités locales 

réitèrent leur engagement 

à faire respecter la loi et à 

maintenir l’équilibre entre le 

développement des activités 

économiques et la protection des 

espaces publics.

S.Y

ANNABA / ASSAINISSEMENT 
Vaste campagne de nettoiement et d’embellissement 

à Ain Achir

L
es services de la commune 

d’Annaba ne ménagent 

aucun effort pour activer 

la cadence dans la campagne de 

nettoyage hebdomadaire qui a 

été organisée, hier, au niveau de 

Ain Achir à proximité du centre 

de surveillance. Cette initiative 

s’inscrit dans le cadre des 

instructions émises par le wali, 

visant à maintenir et améliorer 

la propreté de la ville d’Annaba. 

Cette opération s’inscrit dans 

le cadre des actions visant à 

réinstaurer l’hygiène du milieu 

et l’assainissement des cités. 

Par le biais de cette opération, 

pour laquelle des moyens 

humains et matériels ont été 

mobilisés, les élus et les services 

compétents entendent remédier 

à l’amélioration du cadre de 

vie des citoyens et surtout des 

nombreux visiteurs de ces lieux. 

Cette campagne,  a été observée, 

hier, où il a été procédé au 

ramassage  d’ordure  et des 

déchets  et des herbes sèches.

Ces derniers ont disposé des 

moyens et matériels nécessaires 

pour la réussite de cette opération 

en procédant notamment à la 

collecte et au transport des 

déchets. Cette campagne de 

protection de l’environnement, 

ayant préalablement nécessité le 

recensement des points noirs, les 

services communaux appellent 

à la nécessaire adhésion des 

citoyens et à leur contribution 

dans cet effort collectif qui 

concerne la collectivité, visant à 

créer un environnement sain et 

un cadre de vie embelli à Annaba. 

Les opérations de nettoyage 

ont permis de ramassage 

d’importantes quantités de 

déchets domestiques ainsi que 

les déchets jetés un peu partout.

Imen.B

ANNABA / BERRAHAL : 
Visite d’inspection des travaux de  réfection des trottoirs 

en cours à Ain Chouga

D
ans la dynamique 

de ses sorties sur le 

terrain et du suivi des 

différents projets  en cours, en 

application des instructions 

du P/APC de la commune de 

Berrahal, le représentant chargé 

des travaux de l’urbanisme et 

chef secteur de Ain Chouga  ont 

entrepris une visite d’inspection 

dans la localité de Ain Chouga 

afin d’inspecter l’avancement 

des travaux de divers projets 

d’infrastructure. Au cours 

de cette sortie, le chargé des 

travaux et de l’urbanisme  a 

prêté une attention particulière à 

l’avancement  d’embellissement 

de la localité comprenant la 

rénovation des trottoirs, des 

chaussées et l’élimination de 

tous les obstacles entravant 

l’avancement des travaux. Avec 

ces projets, la municipalité 

espère non seulement enrichir le 

cadre de vie des citoyens mais 

aussi renforcer le sentiment 

d’appartenance et de satisfaction 

au sein de la commune.

Imen.B

ANNABA / ENVIRONNEMENT 
Elimination d’un dépôt illégal de collecte de 

déchets en plastique à Bouzâaroura

U
ne opération importante 

a été menée à la cité 

‘’400 logements’’, 

deuxième tranche, située à 

Bouzaâroura, commune d’El 

Bouni, pour éliminer un point 

noir utilisé illégalement pour 

la collecte de ferraille et de 

déchets plastiques. Ce site a 

provoqué plusieurs incendies 

dans la région ces derniers 

temps, suscitant l’indignation des 

habitants du quartier et des zones 

environnantes.

Cette action a été supervisée 

par P/APC), Naili Mohamed, 

accompagné du vice-président 

chargé de l’urbanisme, du 

délégué de secteur, ainsi que de 

plusieurs ouvriers de la cellule 

technique. Des représentants 

de la direction de l’urbanisme 

de la commune d’El Bouni 

ont également pris part à cette 

campagne visant à éliminer ce 

foyer de déchets, perçu comme 

une menace environnementale et 

sécuritaire pour les résidents.

Les services de ladite commune 

ont entamé des procédures 

légales à l’encontre de l’individu 

responsable de l’installation de 

ce dépôt illégal de déchets. Les 

responsables  locaux ont réaffirmé 

leur engagement à appliquer la loi 

contre toute personne enfreignant 

les réglementations relatives à 

l’hygiène et à l’environnement.

Le P/APC, a souligné 

l’importance de la continuité de 

telles initiatives pour maintenir 

la propreté des cités et assurer un 

environnement sain et sécurisé 

aux citoyens. Il a également appelé 

à une coopération renforcée entre 

les habitants et les autorités 

locales afin de lutter contre ces 

phénomènes qui pourraient 

entraîner des conséquences 

sur l’environnement et la santé 

publique.

S.Y

La CCI-Seybouse Annaba organise, les 10, 11, et 12 novembre 2024, une 
Formation-Action sous le thème: “Travaux d’inventaire de fin d’exercice”

L
a Chambre de Commerce 

et d’industrie Seybouse 

Annaba organise, les 

10 11 12 novembre 2024, 

une formation-Action sous le 

thème ( Travaux d’inventaire 

de fin d’exercice). Cette  

formation se propose d’exécuter 

une obligation légale et 

réglementaire qui conditionne la 

certification des états financiers  

afin d’exposer  les modalités de 

prise d’inventaire physique des 

immobilisations, des stocks et 

des autres éléments d’actif mais 

aussi et surtout de développer 

les meilleures techniques de 

gestion de ces actifs et aussi afin 

de sauvegarder le patrimoine 

de l’entreprise et d’assurer une 

gestion optimale permettant de 

maximiser les performances aux 

moindres coûts apparents.  

Mazouzi Fatma Zohra     



Budget 2025 
La droite cherche à infléchir la ligne avec le dépôt 

de nombreux amendements

La vaccination annuelle contre la grippe débute, 
couplée avec celle contre le Covid

Si la Droite républicaine de 
Laurent Wauquiez affiche 
toujours son soutien au 

premier ministre, le projet de loi de 
finances prévoit, selon les députés 
Les Républicains, trop d’impôts 
et pas assez d’économies, selon le 
monde fr.
Michel Barnier l’a confié mardi 
8 octobre lors d’une réunion avec 
les députés Renaissance du groupe 
Ensemble pour la République : 
« LR[Les Républicains], ça reste 
ma famille politique. » Mais, 
en famille, les discussions sont 
souvent animées, surtout sur les 
questions d’argent. Samedi soir, 
le premier ministre a ainsi reçu un 
appel de Laurent Wauquiez. Après 
une réunion à distance avec ses 
députés, le président du groupe 
la Droite républicaine (DR) à 
l’Assemblée nationale l’informe 
que la présentation du projet de 
loi de finances (PLF) a « crispé » 
une partie de ses troupes. Le mot 

de ligne rouge n’est pas prononcé, 
mais le député de la Haute-Loire lui 
annonce que son groupe souhaite 
« faire obstacle » au relèvement 
de la taxe sur l’électricité et du 
malus automobile à travers deux 
amendements de suppression.
Avec 383 amendements déposés, 
la Droite républicaine est d’ailleurs 
le groupe de l’Assemblée nationale 

le plus actif sur cette partie recettes 
du PLF. « On sait que l’équation 
est compliquée pour Michel 
Barnier, reconnaît le député LR 
des Côtes-d’Armor, Corentin Le 
Fur. Il a hérité d’une situation 
catastrophique. » Pour en sortir, 
la droite veut lui indiquer le bon 
chemin à suivre. Du moins le sien. 
« Nous sommes là pour l’aider à 

boucler un budget de droite avec le 
moins d’augmentations d’impôts », 
avance Jean-Didier Berger, élu des 
Hauts-de-Seine.
Dans un premier temps, la « famille 
» de Michel Barnier s’était résignée 
à accepter une augmentation des 
prélèvements sur les grandes 
entreprises et les plus riches. « 
Mais de façon exceptionnelle et 
temporaire », rappelle Véronique 
Louwagie, députée de l’Orne et 
vice-présidente de la commission 
des finances. Sauf que le compte 
n’y est plus vraiment si on reprend 
les estimations du Haut Conseil 
des finances publiques, qui évalue 
l’effort budgétaire à 70 % de 
hausses d’impôts contre seulement 
30 % de baisses de dépenses.
Préserver les « classes moyennes 
qui bossent »
A défaut de dénoncer « un 
budget socialiste » comme son 
ancien président, Eric Ciotti, 
Les Républicains cherchent à 

rééquilibrer la balance (« il faut 
aller beaucoup plus loin sur les 
baisses de dépenses », enjoint 
Véronique Louwagie), mais aussi 
à préserver les « classes moyennes 
qui bossent », chères à Laurent 
Wauquiez. Comme sur la question 
sensible du prix de l’électricité. Le 
gouvernement table dans son projet 
sur 3 milliards d’euros de recettes 
supplémentaires avec la fin du taux 
réduit de TVA sur les abonnements 
au gaz et à l’électricité (à 20 % au 
lieu de 5 %). Une mesure présentée 
comme presque indolore, puisque 
la facture des ménages doit baisser 
de 9 % grâce à la chute du prix de 
l’énergie sur les marchés, mais à 
laquelle s’opposent les élus LR. « 
Quand on connaît la volatilité des 
cours de l’électricité, ce n’est pas 
entendable », explique Corentin Le 
Fur. Signataire de l’amendement de 
suppression, Véronique Louwagie 
y voit « une mesure en faveur du 
pouvoir d’achat des Français ».

Si le retour saisonnier de la 
grippe est bien connu, le 
Covid-19, à l’origine de 

plusieurs vagues épidémiques 
chaque année, a rajouté un risque 
sanitaire aux automnes-hivers, 
où circulent également d’autres 
virus respiratoires, comme celui à 
l’origine de la bronchiolite, selon le 
monde fr.
Se faire vacciner contre la grippe et 
le Covid en même temps : c’est le 
« réflexe annuel » que les autorités 
sanitaires espèrent faire naître en 
France, surtout pour les personnes 
à risques, encore insuffisamment 
protégées, au démarrage de la 
saison de vaccination, mardi 15 
octobre.
Médecins, infirmiers, sages-
femmes ou encore pharmaciens 
peuvent pratiquer les deux 
injections, qu’il est possible de 
recevoir d’affilée, sans que cela 
soit obligatoire
Plus de 17,2 millions de Français 
sont particulièrement invités 
à se faire vacciner contre ces 

deux pathologies virales qui 
peuvent, dans certains cas, avoir 
des conséquences fatales. Les 
catégories ciblées en priorité 
risquent de développer des 
formes graves : les plus de 65 
ans, les résidents d’Ehpad, les 
personnes de tous âges atteintes 
de certaines maladies chroniques 
ou d’obésité sévère, les femmes 
enceintes. La vaccination est 
également recommandée aux 
soignants et aux entourages de 
personnes vulnérables (seniors, 
nourrissons…).
« Protéger les plus vulnérables »
Si le retour saisonnier de la grippe est 
bien connu, le Covid-19, à l’origine 
de plusieurs vagues épidémiques 
chaque année, a rajouté un risque 
sanitaire aux automnes-hivers, 
où circulent également d’autres 
virus respiratoires, comme celui à 
l’origine de la bronchiolite.
L’un des enjeux majeurs est d’« 
ancrer la double vaccination 
grippe-Covid » comme « une 
double protection pour les publics 

prioritaires », a résumé Sarah 
Sauneron, directrice générale 
adjointe de la santé, lors d’une 
conférence de presse lundi. La 
vaccination contre la grippe et le 
Covid vise à « protéger les plus 
vulnérables, car elle permet de 
réduire les formes graves et les 
hospitalisations », mais aussi à « 
réduire la pression sur un système 
de santé fortement sollicité », 
a souligné la représentante du 
ministère de la santé.
Autre objectif affiché : remonter 
le niveau de vaccination contre 
la grippe des seniors mais aussi 
des soignants, en recul. « La 
couverture vaccinale des plus de 65 
ans a baissé » comparé à la saison 
précédente, a alerté la directrice 
générale de Santé publique France, 
Caroline Semaille, jugeant que 
« c’est alarmant car les patients 
hospitalisés et en réanimation sont 
les plus de 65 ans ».
«Lassitude vaccinale post-
Covid»
Ce recul s’est aussi manifesté 

pour les seniors vivant en Ehpad, 
où la couverture vaccinale 
contre la grippe a été la saison 
passée la « plus faible mesurée 
ces dernières années », a noté 
Capucine Ulian, conseillère 
médicale auprès de la direction 
générale de la cohésion sociale. 
Egalement « un peu alarmant » : 
la baisse de la vaccination contre 
la grippe parmi les professionnels 
de santé, y compris les médecins 
(traditionnellement plus vaccinés 
que les infirmières et les aides 

soignantes), selon Caroline 
Semaille.
Contre le Covid, la proportion 
de seniors vaccinés a progressé 
en un an, pour avoisiner 30 % la 
saison passée, mais « reste faible 
», a-t-elle pointé. Pour expliquer 
l’insuffisante vaccination contre la 
grippe et le Covid, Sarah Sauneron 
a évoqué une « lassitude vaccinale 
post-Covid assez bien documentée 
et une croyance que la vaccination 
ne fonctionne pas, ou pas toujours».

Secourus en Méditerranée par 
un navire italien, les migrants 
doivent être débarqués en 

Albanie mercredi. Mais la viabilité 
juridique et logistique de ce projet 
voulu par Giorgia Meloni pose 
question, selon le monde fr.
Pilier de la nouvelle politique 
migratoire de Rome, le grand projet 
albanais de la présidente du conseil 
italien, Giorgia Meloni, prend 
tournure avec la complicité de son 
homologue et « ami » de Tirana, 
Edi Rama. Lundi 14 octobre, près 

d’un an après la signature entre la 
dirigeante d’extrême droite et le 
social-démocrate d’un protocole 
d’accord prévoyant la construction 
de centres de rétention de droit 
italien en territoire albanais, 
un premier groupe de migrants 
secourus en mer par les autorités 
de Rome, constitué de seize 
personnes (dix Egyptiens et six 
Bengladais), faisait route vers le 
pays balkanique à bord du Libra, 
un navire de la marine italienne.
Après leur débarquement, prévu 

mercredi, les naufragés sont 
appelés à être détenus derrière 
les clôtures de ces emprises en 
conteneurs à peine sorties de terre, 
où leur demande d’asile devra 
être traitée selon les procédures 
en vigueur en Italie. Pour Mme 
Meloni, ce dispositif a une vocation 
dissuasive. Mais la viabilité 
juridique et surtout logistique de 
ce qui est censé constituer une des 
grandes réalisations de son mandat 
continue de poser question.
Répondant à une aspiration simple, 

la mise en œuvre de l’accord 
est complexe. Il ne concerne en 
effet que les migrants secourus 
dans les eaux internationales par 
des navires italiens et jugés non 
vulnérables. Femmes, mineurs, 
personnes souffrant de troubles 
mentaux, victimes de tortures, 
de violence sexuelles et de traite 
d’être humains sont censés en être 
préservés pour être envoyés en 
Italie.
Système de visioconférence
Une fois qu’ils auront touché terre, 

les premiers migrants détenus sur 
place doivent être identifiés dans 
une structure du port de Shengjin 
puis transférés vers le centre de 
rétention administrative situé sur 
une ancienne base militaire, à 
Gjader, où pourront être détenus 
jusqu’à 880 personnes. La 
procédure de demande d’asile sera 
rendue possible par un système de 
visioconférence reliant les centres 
albanais au tribunal de Rome, où 
les juges pourront superviser les 
audiences. 
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L’Italie envoie vers l’Albanie un premier groupe 
de demandeurs d’asile



Gaza: 15 morts dans un bombardement sur une école 
transformée en refuge, selon des secouristes

Liban: 

21 morts dans une frappe israélienne sur un village du nord 

L’Italie transfère un premier groupe de migrants vers 
ses centres en Albanie

Au moins 15 personnes 
ont été tuées et des 
dizaines d’autres 

blessées dimanche soir dans 
un bombardement israélien sur 
une école transformée en refuge 
pour les déplacés palestiniens, 
dans le camp de Nuseirat, au 
centre de la bande de Gaza, a 
affirmé la Défense civile locale.
“L’école a été bombardée par 
une large salve d’artillerie 
israélienne, faisant 15 morts, 
dont des enfants, des femmes 
et des familles entières, 
et 50 blessés”, a déclaré 
Mahmud Bassal, porte-parole 
de l’organisation. L’armée 
israélienne a déclaré qu’elle 
“examinait les informations” 

sur le sujet.
“Cette école abrite des centaines 
de personnes déplacées de 
différentes familles, dont 
certaines de Gaza, du sud et de 
diverses parties de la bande de 

Gaza”, a ajouté M. Bassal.
La grande majorité des 2,4 
millions d’habitants de la 
bande de Gaza assiégée ont 
été déplacés au moins une fois 
par la guerre, déclenchée par 

l’attaque du Hamas contre 
Israël le 7 octobre, et beaucoup 
ont cherché refuge dans des 
bâtiments scolaires.
En outre, dans le nord de la 
bande de Gaza cette fois, cinq 
enfants ont été tués par une 
frappe de drone dans le camp de 
réfugiés d’Al-Shati, a affirmé la 
même source, en attribuant la 
frappe à un drone israélien.
“Nos équipes ont récupéré les 
corps de cinq martyrs, tous 
des enfants, après qu’un drone 
israélien a ciblé un groupe 
d’enfants jouant dans le camp 
de réfugiés d’Al-Shati, à l’ouest 
de la ville de Gaza”, a déclaré 
M. Bassal.
“Les corps ont été transportés 

à l’hôpital Al-Chifa, situé dans 
la partie ouest de la ville”, a-t-il 
ajouté.
Des milliers d’enfants ont 
été tués depuis le début de 
l’offensive israélienne dans 
la bande de Gaza qui, selon le 
ministère de la Santé du Hamas, 
a provoqué la mort d’au moins 
42.227 personnes.
L’attaque du Hamas le 7 
octobre 2023 en territoire 
israélien a entraîné la mort de 
1.206 personnes, en majorité 
des civils, selon un décompte 
de l’AFP basé sur des chiffres 
officiels israéliens et incluant 
les otages morts ou tués en 
captivité à Gaza.

Au moins 21 personnes 
ont été tuées dans une 
frappe israélienne sur 

un village du nord du Liban, 
a indiqué le ministère libanais 
de la Santé, ajoutant que des 
tests ADN étaient en cours pour 
identifier des restes humains.
C’est la première fois que le 
village chrétien d’Aïto est visé 
depuis que le mouvement pro-
iranien Hezbollah et Israël sont 
entrés en guerre ouverte le 23 
septembre.
“Le raid de l’ennemi israélien 
sur Aïto, district de Zgharta 
a fait, à titre préliminaire, 21 
morts et 8 blessés”, selon le 
communiqué du ministère qui 

ajoute que “des tests ADN sont 
en cours pour identifier les restes 
humains récupérés sur les lieux 
du raid”.
La frappe a visé un appartement, 
selon l’agence nationale 
libanaise ANI.
Selon un photographe de l’AFP, 
des restes humains étaient 
visibles devant l’immeuble situé 
à l’entrée du village qui a été 
rasé par la frappe, au milieu des 
va-et-vient des ambulances.
L’armée libanaise avait imposé 
un cordon de sécurité autour 
du site, où un incendie s’était 
déclaré, a-t-il ajouté.
Samedi, une frappe israélienne 
contre un village chiite au nord 

de Beyrouth, également situé en 
dehors des fiefs du Hezbollah, 
avait fait au moins 16 morts, 
selon le ministère de la Santé.
Six autres personnes avaient 
été tuées en dehors des zones 
habituellement considérées 
comme des bastions de la 
formation pro-iranienne, dont 
deux dans une maison de Deir 
Bella “où se trouvaient des 
déplacés du sud” du pays, bastion 
du Hezbollah, selon l’ANI.
Depuis un an, Israël et le 
Hezbollah échangent des tirs 
transfrontaliers qui ont tourné 
il y a trois semaines à la guerre 
ouverte avec des bombardements 
israéliens massifs à travers le 

pays et des opérations terrestres 
dans le sud.
Plus de 1.300 personnes ont 
été tuées au Liban depuis 

l’intensification des frappes 
israéliennes, selon un décompte 
de l’AFP basé sur des chiffres 
officiels.

L’Italie a transféré 
le premier groupe 
de migrants vers 

les centres qu’elle gère en 
Albanie, une première pour 
un pays membre de l’Union 
européenne, en vertu d’un 
accord controversé.
Le patrouilleur de la marine 
italienne Libra est parti lundi 
avec un premier groupe 
d’hommes à son bord. 
Selon le site du quotidien 
La Repubblica, il s’agit de 
seize migrants originaires du 
Bangladesh et d’Égypte, et le 
navire, parti de l’île italienne 
de Lampedusa, doit arriver en 
Albanie mercredi.
Ce transfert inédit intervient 
en vertu d’un accord 
controversé signé fin 2023 

entre le gouvernement de 
Giorgia Meloni, Première 
ministre d’extrême droite 
italienne, et Tirana, et qui 
prévoyait la création de deux 
centres en Albanie, d’où les 
migrants pourront effectuer 
une demande d’asile. Cet 
accord en vigueur pour cinq 
ans, dont le coût pour l’Italie 
est estimé à 160 millions 
d’euros par an, concerne les 
hommes adultes interceptés 
par la marine ou les garde-
côtes italiens dans leur zone 
de recherche et de sauvetage 
dans les eaux internationales.
La procédure prévoit un 
premier contrôle sur un navire 
militaire, avant un transfert 
dans un centre du nord de 
l’Albanie, au port de Shengjin, 

pour une identification, puis 
vers un second centre, sur 
une ancienne base militaire 
à Gjader. Là, les migrants 
seront détenus en vertu 
d’une mesure de rétention 
administrative décidée par 
le préfet de Rome, dans des 
préfabriqués de 12 m2, des 
containers blancs empilés et 
séparés par des rues d’asphalte 
vert, rapporte Laurent Rouy, 
notre correspondant dans les 
Balkans. Le tout est entouré 
d’un haut grillage dissuasif 
et surveillé par des caméras. 
Des travaux sont en cours, 
mais 400 places sont prêtes. À 
terme, il y en aura 880.
Les migrants sont surveillés 
par la police, dans l’attente 
du traitement de leur demande 

d’asile. Selon le protocole 
italo-albanais, les demandeurs 
d’asile devront obtenir une 
réponse dans un délai de 28 
jours. Si elle est positive, 
ils seront ramenés dans des 

centres en Italie. Dans le cas 
contraire, ils seront placés en 
cellule avant d’être expulsés 
vers leur pays d’origine.Les 
réserves de l’opposition en 
Albanie
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Les débuts tonitruants de Vladimir Petkovic

Togo-Algérie / Mahrez :
« Ce n’était pas facile, mais on a fait le match qu’il fallait »

FAF :
Décès de l’ancien président et arbitre international 

Belaid Lacarne

Ce lundi, l’équipe nationale 
a enregistré le 5e succès 
de suite sous les ordres de 

Vladimir Petkovic. C’était aussi 
la troisième victoires d’affilée en 
déplacement. Une performance 
remarquable qui vient donner 
plus de reliefs aux débuts 
remarquables du chef de la barre 
technique des Verts. Détails.
Certes, il y a encore du chemin 
à accomplir pour pouvoir se 
targuer d’avoir fait aussi bien 
que Djamel Belmadi qui a 
décroché une CAN (2019) et 
signé une incroyable série de 
35 matchs sans défaite. La 
période est l’un des plus faste de 
l’histoire de l’EN. Néanmoins, 
on peut se montrer très optimiste 
pour ce que Petkovic est en 
train d’entreprendre sur le banc 
algérien.

Attaquable sur la défense
Depuis sa prise de fonction et 
ses débuts en mars, l’ex-driver 
de la Lazio de Rome a passé 8 
tests pour un bilan de 6 victoires, 
1 nul et 1 défaite. Aucun des 
sélectionneurs passés avant lui 
au poste n’a connu une entame 
avec une réussite pareille. 
Pour l’anecdote, Belmadi avait 

décroché 4 succès, 3 nuls et 1 
défaite sur le même intervalle.
Dans le détail pour Petkovic, 
on compte 20 buts marqués et 
9 encaissés pour 3 clean sheets 
seulement. L’attaque semble 
plutôt bien fonctionner mais le 
dispositif défensif a besoin de 
réglages. Surtout que la friabilité 
de l’arrière-garde peut brouiller 

les plans face à des équipes de 
premières catégories et avec des 
avant-centres racés. Ce fut le cas 
contre la Guinée venue infligée 
la seule défaite aux Fennecs 
avec Petkovic en juin écoulé au 
stade Nelson Mandela de Baraki 
(Alger).

Un manque d’esthétisme
Les plus idéalistes espéreront 
que cette collaboration sera 
une fusion entre les géniale 
accomplissements de Belmadi et 
les émotions que nous a offertes 
Vahid Halilhodzic à la Coupe du 
Monde 2014 au Brésil. En tout 
cas, Petkovic montre beaucoup 
d’ambition et compte maintenir 
le cape avec ses protégés dans 
les prochains rendez-vous. En 
ligne de mire, il a toujours la 
qualification au Mondial 2026 
qui est plutôt bien engagée (El-

Khadra est leader de son groupe 
après 4 journées).
Ainsi, même si la qualification 
à la CAN 2025 est acquise, il 
rappelle que « l’objectif, c’est 
toujours de gagner. Ce n’est 
pas ce soir que nous parlerons 
de la manière dont nous avons 
remporté ce match. L’essentiel, 
c’est que cela fait maintenant 
quatre victoires consécutives, et 
que nous sommes qualifiés pour 
la prochaine CAN ». Il ajoutera 
que « certes, nous sommes 
qualifiés pour la prochaine CAN, 
mais le prochain match reste 
très important pour nous. On 
ne lâchera rien ! » En attendant 
de présenter un football plus 
esthétique, Petko a la faveur 
des statistiques. Et pour les 
évaluations , elles sont toujours 
le paramètre le plus implacable.

Après la difficile victoire 
de l’Algérie face au 
Togo à Lomé (0-1) qui 

a validé la qualification des 
Fennecs pour la CAN 2025, 
Riyad Mahrez, entré en jeu à 
l’heure de jeu, s’est exprimé sur 
la performance de son équipe et 
les défis rencontrés lors de cette 
rencontre. Avec son expérience 
et son statut, l’ancien ailier ded 
Manchester City a mis en avant 
l’importance de cette victoire 
malgré les difficultés.
« Hamdouli’Allah, l’Afrique ce 
n’est pas facile. 4 victoires sur 
4, aujourd’hui on a fait le match 
qu’il fallait même si on a souffert 
un peu, » a déclaré le joueur 
d’Al-Ahli en Arabie Saoudite. 
Mahrez a en effet reconnu que 

ce type de match, marqué par 
la lutte et l’adversité, fait partie 
des expériences nécessaires 
pour une équipe qui aspire à 
grandir et à s’imposer sur le 
continent africain. « Des fois, 
il faut passer par ces matchs-là. 
On grandit doucement. »
Mahrez a également insisté sur la 
solidité défensive de l’Algérie, 
un aspect crucial dans cette 
rencontre où les Togolais ont mis 
la pression durant une grande 
partie de la seconde période. « 
Défensivement, on a été solides. 
Ils ont eu beaucoup d’occasions, 
c’est vrai, on a eu un peu de 
chance », a-t-il admis avec une 
pointe de lucidité. Toutefois, le 
joueur algérien a rappelé que 
son équipe aurait également pu 

tuer le match en marquant un 
second but. « On pouvait mettre 
certaines occasions aussi », a-t-
il souligné, déplorant le manque 
de réalisme offensif.
Pour Mahrez, l’essentiel reste 
cependant le résultat et les points 
engrangés. « Le plus important 
c’était de créer quelque chose et 
de gagner les 12 points », a-t-il 
conclu, satisfait de voir l’Algérie 
invaincue dans sa campagne 
et désormais qualifiée pour la 
prochaine Coupe d’Afrique des 
Nations au Maroc.
Avec cette qualification en 
poche, Mahrez et ses coéquipiers 
pourront aborder sereinement 
les prochains mois, tout en 
visant à peaufiner leur jeu avant 
la grande échéance de 2025.

L’ancien président de la 
Fédération algérienne 
de football (FAF) et 

icône algérienne de l’arbitrage, 
El Hadj Belaid Lacarne.
Belaid Lacarne est un ancien 
arbitre de football algérien né 
à Sidi Bel Abbes. Il a arbitré 
un match lors de la Coupe du 
Monde 1982. En 2002, il a été 
nommé au comité des arbitres 
de la Confédération africaine 
de football en vue de la CAN 
2004, et fait actuellement partie 
du comité d’arbitrage de la 
FIFA. Lacarne a également 
été formateur, contrôleur, 
responsable de la commission 
nationale des arbitres et expert 
FIFA.
Belaid Lacarne a aussi formé 

plusieurs arbitres algériens, dont 
les ex-internationaux Djamel 

Haimoudi et Mohamed Benouza, 
pour ne citer qu’eux. El Hadj 

Belaid a été le seul arbitre à avoir 
dirigé la Fédération Algérienne 
de Football en salle en qualité de 
président élu. Il vient de quitter 
ce bas monde à l’âge de 84 ans (il 
allait fêter son anniversaire le 26 
octobre en cours). Il fut l’un des 
meilleurs sifflets africains et très 
sollicité par la FIFA.
La Fédération algérienne de 
football (FAF) a présenté ses 
condoléances à la famille du 
défunt : « C’est avec une grande 
tristesse que le Président de 
la Fédération Algérienne de 
football, M. Walid SADI a appris 
la malheureuse nouvelle du 
décès de l’ex arbitre international 
et ancien président de la FAF, 
Belaïd LACARNE, survenu ce 
mardi 15 octobre 2024 à presque 

84 ans. Belaïd LACARNE figure 
emblématique de l’arbitrage 
algérien, a longtemps présidé la 
Commission fédérale d’arbitrage 
et a siégé pendant plusieurs 
années comme membre de la 
commission d’arbitrage de la 
FIFA et de la CAF. Il a également 
officié lors de la Coupe du 
Monde 1982 en Espagne. Le 
Président Walid SADI adresse 
au nom des membres du bureau 
fédéral, ses condoléances les plus 
attristées à la famille du défunt 
ainsi qu’à la grande famille du 
football algérien. Que Dieu Le-
Tout-Puissant puisse accueillir 
le défunt en Son vaste paradis et 
que son âme puisse reposer en 
paix.  » A Dieu nous appartenons 
et à Lui nous retournons  » 
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Comment l’Espagne réagit à l’épineuse affaire 
Kylian Mbappé

Mardi ,la presse suédoise 
a balancé plusieurs 
bombes à la suite de 

la virée à Stockholm de Kylian 
Mbappé. Ce qui a fait grand 
bruit en France. Qu’en est-il en 
Espagne ?
Ce mardi 15 octobre, Kylian 
Mbappé a plusieurs affaires à 
régler. La première concerne le 
Paris Saint-Germain. En effet, 
le champion du monde 2018 a 
rendez-vous aujourd’hui avec 
son ancien employeur devant la 
commission nationale paritaire 
des recours de la Ligue de football 
professionnel. Le joueur du Real 
Madrid réclame au PSG 55 M€, 
qui correspondent à trois mois de 
salaires impayés et sa prime de 
fidélité. Bien que la commission 
juridique de la LFP ait donné 
raison à la star française le 12 
septembre, les pensionnaires du 
Parc des Princes ont refusé de 
passer à la caisse et une nouvelle 
étape a donc été franchie. Lancé 
dans un bras de fer avec les 
champions de France, KM9 doit 
gérer un autre souci en parallèle.
la presse suédoise a lâché 
plusieurs bombes concernant 
l’international tricolore. En 
début d’après-midi, Aftonbladet, 
qui avait dévoilé les détails de la 
virée de Mbappé à Stockholm la 
semaine dernière, a révélé qu’un 
viol aurait été commis dans l’hôtel 
où le Français et ses amis avaient 
séjourné. La publication suédoise 
avait toutefois pris la peine de 
mentionner qu’aucun élément ne 
permettait de le mettre en cause. 
Dans la foulée, l’attaquant de 
25 ans avait évoqué une «fake 
news», tout en égratignant le 
PSG au passage. Plus tard dans 
la journée, Expressen a indiqué 
que le footballeur né en 98 serait 
visé par une enquête pour viol 
et agression sexuelle présumés. 
Rapidement, le clan Mbappé a 
réagi par le biais de l’Agence 
France Presse.

Le clan Mbappé dément 
fermement

«Ce jour, une nouvelle rumeur 
calomnieuse commence à 
enflammer la toile en partant 
du média suédois Aftonbladet. 
Ces accusations sont totalement 
fausses et irresponsables, et leur 
propagation est inacceptable. 
Afin de mettre un terme à cette 
destruction méthodique de 
l’image de Kylian Mbappé, toutes 
les actions légales nécessaires 
seront entreprises pour rétablir 
la vérité et poursuivre toute 
personne ou média impliqué 
dans le harcèlement moral et 
le traitement diffamatoire que 
Kylian Mbappé subit de manière 
répétée.» Présumé innocent, 
Kylian Mbappé ne compte pas 
se laisser faire et veut laver son 
honneur alors que son nom est 
traîné dans la boue. Malgré tout, 
depuis hier soir, le Français est 

au centre des débats.
Plus de 80 000 tweets avec 
la mention «Mbappé» ont été 
publiés depuis hier soir sur 
X. De nombreux articles ont 
été diffusés un peu partout en 
France et ailleurs. En Angleterre, 
quelques médias dont The 
Sun et le Daily Mail ont relayé 
l’information. Le dernier média 
cité a notamment écrit : «Kylian 
Mbappé a été accusé de viol et 
de harcèlement sexuel dans un 
hôtel suédois, selon les médias 
locaux. Plus tôt dans la journée, 
Mbappé a qualifié de « fake news 
» un rapport concernant un viol 
présumé à l’hôtel où il séjournait 
avec des amis la semaine 
dernière. Mais maintenant, 
le journal suédois Expressen 
affirme que c’est Mbappé qui fait 
l’objet d’une enquête de la police 
après que des allégations ont été 
portées contre la star du Real 
Madrid.»

Les médias madrilènes 
gardent le silence

En Allemagne, Bild a aussi 
évoqué cette affaire. «De graves 
allégations contre la superstar 
Kylian Mbappé (25 ans). 
L’attaquant du Real Madrid 
fait l’objet d’une enquête en 
Suède pour suspicion de viol. 
Plusieurs médias le rapportent à 
l’unanimité. Le Français a déjà 
commenté les allégations sur « X 
» (anciennement Twitter) et les a 
qualifiées de « fausses nouvelles 
». On ne sait pas encore si des 
poursuites seront effectivement 
engagées contre le capitaine de 
l’équipe de France», a écrit le 
média allemand, qui rappelle 

qu’il est présumé innocent. 
En Italie, on n’en a peu parlé. 
Mais qu’en est-il en Espagne, 
où Kylian Mbappé porte les 
couleurs du Real Madrid depuis 
quelques mois ?
Du côté de la presse madrilène, 
il ne s’affiche pas en une de 
AS. Dans les pages intérieures, 
le média espagnol lui consacre 
un article concernant son retour 
de vacances et son travail à 
l’entraînement. On y trouve aussi 
un encart sur ses retrouvailles 
avec le PSG ce mardi. Du côté de 
Marca, rien à signaler non plus 
dans l’édition du jour, hormis 
une mention au rendez-vous 
capital entre le Français et son 
ancien club. En revanche, sur 
son site internet, Marca a évoqué 
hier la réponse de Mbappé au 
sujet de la «fake news» sans 
en ajouter plus depuis. Relevo 
a, de son côté, fait un point sur 
les dernières informations. «Le 
parquet suédois a confirmé ce 
matin dans un communiqué 
qu’une plainte pénale avait été 
déposée auprès de la police pour 
un viol présumé survenu le 10 
octobre à Stockholm (sans citer 
nommément le joueur, ndlr) et 
dans laquelle, selon le média 
suédois Expressen, Kylian 
Mbappé fait l’objet d’une enquête 
comme «raisonnablement 
suspect», le niveau de suspicion 
le plus bas .»

L’Espagne reste prudente
En Catalogne, Mundo Deportivo 
y consacre un article ce mardi 
matin. La publication espagnole 
explique Mbappé a dû «démentir 
une accusation scandaleuse» 

tout en ajoutant : «que Kylian 
Mbappé fasse l’objet d’une 
enquête, cela n’a pas du tout plu 
à Didier Deschamps. Le joueur 
madrilène fait l’objet d’une 
enquête pour «viol et agression 
sexuelle» après son passage 
à Stockholm, selon la presse 
suédoise. «Ce n’est pas bon du 
tout pour l’équipe de France», a 
déploré le sélectionneur français 
lundi soir après la victoire 
en Belgique (2-1). «Ça sort 
partout», a déploré l’entraîneur, 
appelant à prendre «beaucoup de 
recul» et à «distinguer ce qui est 
vrai et ce qui est faux».» Dans 
l’émission El Chiringuito, où on 
décortique les moindres faits et 
gestes du joueur tricolore depuis 
des années, rien non plus hormis 
quelques mots sur le fait qu’il 
s’ennuie en équipe nationale. 
La presse sportive espagnole est 
globalement silencieuse sur le 
sujet.
Hormis nos confrères de 
Fichajes, qui ont simplement 
commenté : «pour le moment, 
cela ne posera pas de problème 
au Real Madrid. Tant qu’il n’y a 
aucune preuve d’un crime, rien 
ne se passera.» Dans la presse 
généraliste, on a fait un point 
global sur ce dossier. El Mundo 
a écrit : «la superstar française 
a affirmé avoir été victime de « 
fausses nouvelles » ce lundi, peu 
après qu’un autre journal suédois, 
Aftonbladet, ait rapporté que la 
police avait ouvert une enquête 
pour viol, même si elle a affirmé 
ne pas savoir si quelqu’un avait 
été signalé comme suspect dans 
cette affaire. Face à l’ampleur 

que l’affaire commence à 
prendre sur les réseaux sociaux 
en France, l’entourage du joueur 
s’est manifesté pour répondre 
aux rumeurs.» ABC a lâché 
de son côté : «l’insinuation de 
Mbappé sur cette prétendue 
fuite intéressée est sérieuse. 
Aussi grave que le fond du sujet 
et les quelques détails qui ont 
été publiés jusqu’à présent en 
Suède.»

Le PSG est cité
El Confidencial a également 
évoqué cette affaire ce matin. 
«La guerre entre Kylian Mbappé 
et le Paris Saint-Germain 
s’intensifie. Une nouvelle, 
dans différents médias suédois, 
liant le footballeur français à 
une enquête sur un viol et une 
agression sexuelle présumés 
sur une femme dans un hôtel de 
la ville suédoise, fait exploser 
Mbappé. Le joueur du Real 
Madrid fait allusion, sur ses 
réseaux sociaux, à une manœuvre 
du PSG. Les tentacules du Qatar 
sont à l’origine de ces fausses 
informations, selon Mbappé. 
Le PSG répond avec force, 
nie et affirme qu’il n’est pas 
responsable de ses problèmes. 
Mbappé a passé deux jours à 
Stockholm la semaine dernière 
avec l’autorisation du Real 
Madrid. Tous les joueurs qui 
n’ont pas participé aux équipes 
nationales ont pu se reposer. 
L’enquête sur une agression 
sexuelle présumée sur une 
femme, qui résidait dans le même 
hôtel que Mbappé, a été liée à la 
possibilité que le footballeur soit 
impliqué. Mbappé raconte la 
nouvelle du viol présumé comme 
une pression supplémentaire de 
la part du PSG. Le club présidé 
par Nasser Al-Khelaifi a donné 
sa version, avec force.»
En Espagne, la prudence est de 
mise alors que l’affaire Mbappé ne 
fait pas couler beaucoup d’encre 
pour le moment. De son côté, 
le Real Madrid garde le silence 
officiellement. En coulisses, 
l’écurie espagnole a indiqué à 
RMC Sport qu’elle n’a aucune 
inquiétude. Concernant le fait 
que le Français ait disparu d’une 
photo publiée par le site officiel 
du club, dans le cadre d’une 
campagne d’adidas (sponsor du 
club) et la fondation Real Madrid 
alors qu’il était bien présent sur 
un premier cliché partagé sur 
les réseaux sociaux par Jude 
Bellingham, le Real Madrid a 
été clair. Cela est simplement 
lié au fait que Mbappé, qui est 
sponsorisé par Nike, ne peut 
pas apparaître sur le compte des 
Merengues pour la campagne de 
la marque allemande. Malgré les 
nombreuses bombes lâchées en 
Suède ces dernières heures sur 
l’épineux cas Mbappé, la presse 
espagnole reste prudente pour le 
moment. Affaire à suivre…
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En Bref...

Attention à cette nouvelle attaque sur Gmail 
qui utilise l’intelligence artificielle

La mystérieuse navette X-37B de la défense 
américaine s’entraîne à manœuvrer

 avec l’atmosphère
Le prix Nobel de physique 

a récompensé cette année 

Geoffrey E. Hinton et John J. 

Hopfield pour leurs travaux 

sur l’intelligence artificielle, 

notamment les réseaux de 

neurones. Geoffrey Hinton 

avait déjà reçu le prix Turing en 

2018, aux côtés de Yann LeCun 

et Yoshua Bengio. Mais cette 

fois la situation est quelque 

peu ironique, puisqu’un 2023 

l’homme a quitté son poste chez 

Google pour pouvoir s’exprimer 

librement contre l’intelligence 

artificielle.

À l’époque, il est allé jusqu’à 

déclarer qu’il regrettait 

son travail sur les réseaux 

neuronaux qui ont permis 

l’essor de ChatGPT et autres IA 

génératives et ce pour quoi il 

vient de recevoir le prix Nobel. 

Le chercheur, qui est considéré 

comme l’un des pères fondateurs 

de l’IA, s’est dit stupéfait en 

apprenant la nouvelle. Dans un 

appel vidéo avec l’université 

de Toronto pour répondre aux 

questions de la presse, il a de 

nouveau exprimé ses craintes.

« Ce qui m’inquiète, c’est que 

cela peut aussi conduire à de 

mauvaises choses, en particulier 

lorsque nous obtenons des 

choses plus intelligentes que 

nous-mêmes. Personne ne 

sait vraiment si nous serons 

capables de les contrôler », a-t-

il répondu suite à une question 

sur ce qu’il laissera derrière 

lui. Selon lui, la plupart des 

spécialistes pensent que l’IA 

deviendra plus intelligente que 

l’humain dans les 20 prochaines 

années et il ne serait pas 

possible de ralentir l’avancée 

de l’IA. Pendant l’interview, 

il a aussi critiqué Sam Altman, 

fondateur d’OpenAI, qui serait 

plus intéressé par les profits que 

par la sécurité.

En orbite depuis décembre 
dernier, la petite navette de 
la Space Force est sur une 

trajectoire elliptique autour de la 
Terre. Mais dans les prochaines 
semaines, elle utilisera une 
technique d’aérofreinage 
rarement employée et en 
profitera pour larguer son petit 
module de service. Une nouvelle 
démonstration ?
La navette spatiale X-37B, 
en service depuis plus d’une 
décennie pour la défense 
américaine, est devenue experte 
pour jouer au chat et à la souris. 
Lors de ses dernières missions 
déjà, elle avait à plusieurs 
reprises allumé ses propulseurs 
pour changer d’orbite et « perdre 
» les agences et observateurs qui, 
périodiquement, l’observent, 

la reconnaissent et suivent ses 
activités.
Lesquelles consistent 
essentiellement à tester sur le 
long terme de nouveaux capteurs, 
des méthodes de propulsion, 
des matériaux spatiaux, des 
antennes… Bref, des matériels 
sensibles que la Space Force 
installe ensuite sur ses satellites 
de la défense.
Malgré tout, X-37B conserve 
ses réelles capacités secrètes, en 
matière de manœuvre comme sur 
ce qu’elle embarque dans sa soute 
ou dans son module de service. 
En décembre 2023, SpaceX 
l’avait envoyée sur une orbite 
elliptique avec la puissance de 
Falcon Heavy. Les militaires vont 
en profiter pour manœuvrer et 
tester des changements d’orbite 

en profitant de l’atmosphère 
terrestre.
Elle manœuvre, mais pas que

L’aérofreinage est une méthode 
simple sur le papier, qui consiste 
à plonger très légèrement dans 
l’atmosphère au point le plus 
bas de son orbite, ce qui permet, 
grâce à la friction avec les 
particules de l’air à très haute 
altitude, de freiner le véhicule, et 
donc de modifier son orbite sans 
avoir à utiliser le moteur.
Dans la pratique, c›est un peu 
plus complexe, car il faut d›abord 
disposer d›un satellite ou d›un 
véhicule capable de résister à ce 
passage dans la haute atmosphère 
(échauffements, vibrations 
possibles, etc.). Deuxièmement, 
il faut que l›atmosphère en 
question soit particulièrement 
bien documentée. Et 
troisièmement, il faut une orbite 
initiale qui soit suffisamment 
haute, sinon le freinage va tout 
simplement mener à un retour 
sur Terre.
Les rares véhicules qui font de 
l›aérofreinage sont généralement 
des sondes martiennes ou 
vénusiennes, ou, dans une 
moindre mesure, les vieux étages 
de fusée qui sont sur des orbites 
elliptiques. X-37B est donc 
dans une série de manœuvres 
particulièrement inédites. Le 

communiqué précise que le 
véhicule en profitera, à basse 
altitude, pour larguer son module 
de service qui a terminé sa 
mission, lequel se désintégrera 
beaucoup plus vite.

Des capacités laissées à 
interprétation

Il faut noter l’intéressant jeu de 
communication auquel se prête 
la Space Force en révélant cet 
exercice de la part de la petite 
navette construite par Boeing. 
Car les manœuvres peuvent 
rester secrètes des années durant, 
et elle n›était pas obligée d›en 
parler.
Toutefois, cela met en valeur la 
question de la gestion des débris 
orbitaux (le module de service 
n›encombrera pas longtemps 
l›orbite basse) autant que celle 
des capacités du X-37B. Et il 
n›est pas difficile de noter que 
si un véhicule a la précision de 
propulsion nécessaire pour se 
présenter précisément pour de 
l›aérofreinage, il est très proche 
de pouvoir, sur une orbite 
elliptique, choisir un point du 
globe où larguer une charge 
utile pour qu›elle rentre dans 
l›atmosphère. Le message est 
passé…

Des escrocs ont mis en place 
une nouvelle arnaque visant les 
comptes Google. Désormais, ils 
utilisent une voix générée par 
intelligence artificielle pour se 
faire passer pour le service clients 
et tromper leurs victimes.
Malgré une sécurité de plus 
en plus sophistiquée, les 
escrocs continuent de trouver 
de nouvelles techniques pour 
pirater des comptes Google. 
Une campagne en cours utilise 
la bonne vieille méthode 
de l’ingénierie sociale pour 
convaincre les victimes de leur 
donner l’accès. La différence 
cette fois est qu’ils font appel à 
l’intelligence artificielle pour se 
faire passer pour Google.
Sam Mitrovic, consultant en 
solutions Microsoft et fondateur 
de CloudJoy, a détaillé l›attaque 
sur son blog après en avoir été 

la cible. Habitant en Australie, 
il reçoit d›abord une notification 
de récupération de compte Gmail 
émanant des États-Unis, suivi 
d›un appel en absence de Google 
Sydney. Une semaine plus 
tard, il reçoit de nouveau une 
notification suivie d›un appel, 
sauf que cette fois il décroche.
Une voix un peu trop parfaite
Au bout du fil, une personne 
avec un accent américain et 
prétendant faire partie du service 
clients Google. Le numéro 
utilisé correspond bien à Google 
en Australie, mais l›homme sait 
que c›est possible de le falsifier. 
Son interlocuteur lui indique 
que quelqu›un utilise son 
compte depuis une semaine et a 
téléchargé toutes ses données. Il 
demande une confirmation par 
e-mail, ce qu›il reçoit aussitôt. 
Le courriel provient bien d›une 

adresse Google, mais là encore 
c›est assez facile à falsifier.
Sam Mitrovic se rend compte 
que la voix est un peu trop 
parfaite et qu›il s›agit d›une IA. 
Il raccroche. Si l›appel avait 
continué, le faux conseiller 
aurait sans doute demandé à 
l›homme de valider une nouvelle 
tentative de récupération ou de 
s›identifier sur une fausse page 

Google pour récupérer son mot 
de passe. Devant de nouvelles 
attaques qui sont non seulement 
sophistiquées, mais qui peuvent 
être automatisées grâce à l›IA, il 
est important de penser à activer 
l›authentification à deux facteurs 
pour tous ses comptes, lorsque 
c›est possible. De plus, Google 
ne vous appellera jamais dans ce 
genre de situation...
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C’est une infection 
virale bénigne 
très courante, et 

pourtant, le rhume comporte des 
symptômes désagréables qui 
peuvent impacter notre quotidien. 
Cette maladie courante de l’hiver 
ne nécessite généralement pas de 
voir un médecin, excepté en cas 
de complications, et s’estompe 
de manière générale au bout de 
quelques jours. Repos, lavages 
de nez, paracétamol et sirop (s’il 
y a de la toux) sont les recours 
préconisés pour se remettre sur 
pied. 
Une solution à base d’eau, de sel 
et de bicarbonate de soude
Présent dans l’émission de 

télévision britannique Morning 
Live, le Dr Oscar Duke a 
expliqué comment concocter 
une solution à base d’eau, de sel 
et de bicarbonate de soude pour 
dégager un nez bouché et se 
sentir mieux.
“Il vous faut deux cuillères à 
café de sel et une cuillère à café 
de bicarbonate de soude. Vous 
mélangez le tout, vous remuez un 
peu et vous versez le tout dans de 
l’eau bouillie refroidie pour que 
ce soit agréable et hygiénique. 
Vous mettez une cuillère à café 
du mélange dans environ 250 
ml d’eau, soit environ une tasse, 
puis vous pouvez utiliser un petit 
vaporisateur de la pharmacie ou 

un petit compte-gouttes ou même 
le renifler dans votre paume 
pour décomposer certaines de 
ces sécrétions. Cette solution ne 
fera pas vraiment une différence 

énorme, mais elle peut permettre 
de réduire les symptômes”, 
explique le médecin. 
«On pouvait réduire la durée 
des symptômes d’environ deux 

jours»
Pour vanter les mérites de cette 
astuce, le spécialiste s’est basé 
sur des recherches. “Une étude 
récente, menée à Édimbourg sur 
400 enfants, a démontré qu’en 
utilisant des gouttes d’eau salée, 
que l’on peut fabriquer soi-
même à moindre coût, on pouvait 
réduire la durée des symptômes 
d’environ deux jours”, souligne le 
Dr. Il ajoute également qu’aucun 
produit ni médicament ne permet 
à ce jour de guérir le rhume, 
mais il existe des solutions pour 
soulager les symptômes qu’il 
provoque. 

Utilisée pour apaiser 
naturellement le stress, 
l’anxiété, les douleurs 

articulaires ou encore les troubles 
digestifs… l’huile essentielle de 
marjolaine regorge de bienfaits 
pour la santé ! Découvrez tout ce 
que vous devez savoir sur l’huile 
essentielle de marjolaine avec 
Shana Sarfati, naturopathe et 
diététicienne.
L’huile essentielle de marjolaine 
est un remède naturel efficace 
contre stress, douleurs et troubles 
digestifs. Comment s’en servir 
et dans quels cas l’utiliser ? 
Une experte répond à toutes vos 
questions.
Qu’est-ce que l’huile essentielle 

(HE) de marjolaine ?
La marjolaine (ou origanum 
majorana en latin) est une plante 
herbacée vivace, proche de 
l’origan. Elle mesure de 20 à 50 
centimètres de hauteur. Ses tiges 
pointues et velues supportent des 
fleurs ovales blanches ou roses. La 
marjolaine est originaire d’Égypte 
mais se cultive également dans le 
bassin méditerranéen. Elle fait 
partie de la famille des lamiacées.
Les fleurs de la marjolaine sont 
d’abord séchées, puis distillées 
pour obtenir son huile essentielle. 
Son odeur mêle les épices, le 
camphre et le sucre. Elle est pâle, 
légèrement ambrée.

Quelle est la composition de 
l’HE de marjolaine ?

Les principaux composés de 
l’huile essentielle de marjolaine 
sont :
• Les terpinènes ;
• Le thujanol ;
• La sabinène.
Quels sont les bienfaits de l’huile 
essentielle de marjolaine ?

L’huile essentielle (HE) 
de marjolaine possède des 
propriétés antibactériennes, 
anaphrodisiaques (calme 
la libido), désinfectantes, 
stimulantes, relaxante, sédatives, 
antifatigue et antimycosique.
Shana Sarfati, diététicienne et 
naturopathe, détaille tous ses 
bienfaits.
Elle possède un effet calmant et 
relaxant
« L’huile essentielle de marjolaine 
est particulièrement appréciée 
pour ses propriétés apaisantes. 
Elle est souvent utilisée pour 
réduire le stress, l’anxiété, et 
favoriser un sommeil réparateur. 
Son effet relaxant sur le système 
nerveux en fait un allié contre 
l’insomnie », dit Shana Sarfati.
Elle possède une action 
antispasmodique
« Cette huile est efficace pour 
soulager les spasmes musculaires 
et les crampes. Elle peut être 
utilisée en massage pour 
détendre les muscles tendus et 
réduire les douleurs associées 
aux contractions musculaires », 
poursuit la naturopathe.
Elle possède des propriétés 
analgésiques
« L’huile essentielle de marjolaine 
est également utilisée pour 
soulager les douleurs articulaires 
et musculaires, notamment 
celles liées aux rhumatismes et à 
l’arthrite ».
Elle est un soutien digestif
« Elle possède des propriétés 
carminatives et antispasmodiques 
qui peuvent aider à soulager les 
troubles digestifs comme les 
ballonnements, les coliques et les 
indigestions ».
Elle aide à lutter contre 

l’hypertension
Enfin, « grâce à ses effets calmants, 
l’huile de marjolaine peut aider à 
abaisser la pression artérielle chez 
les personnes hypertendues », dit 
Shana Sarfati.
Mais ce n’est pas tout, l’HE de 
marjolaine :
• Apaise les rhumatismes 
et les lumbagos ;
• Est utilisée pour lutter 
contre les troubles du sommeil, 
les migraines et les douleurs liées 
aux règles (spasmes utérins) ;
• Elle agit contre le rhume 
et les troubles bronchiques. Elle 
calme la toux et la sinusite.
Quand et comment utiliser l’huile 
essentielle de marjolaine ?
Voici quelques exemples 
d’utilisation de l’huile essentielle 
de marjolaine, en massage, en 
application externe, en inhalation, 
dans le bain et par voie orale
En massage
• Contre l’anxiété, 
pratiquez sur la voûte plantaire et 
les poignets un massage trois fois 
par jour avec un mélange composé 
d’une goutte d’HE de camomille, 
une goutte d’HE de marjolaine, 
une goutte d’HE d’ylang-ylang et 
une goutte d’HE de néroli ;
• Le soir, en cas de 
troubles du sommeil, massez 
doucement le plexus solaire 
à l’aide d’une goutte d’huile 
essentielle de marjolaine ;
S’il n’y a pas d’amélioration après 
l’utilisation de ces méthodes, 
il est conseillé de consulter un 
médecin.
En application externe
• En période de stress, 
mélangez une goutte d’HE de 
marjolaine dans 100 ml d’eau 
florale de rose et pulvérisez sur le 

visage avant le coucher ;
• Lorsque le stress 
s’observe sur la peau de votre 
visage (boutons, plaques…), 
incorporez une goutte d’HE de 
marjolaine et d’HE de néroli au 
lait démaquillant.
En inhalation
Pour calmer rhume, toux et 
infections virales, déposez 10 à 
12 gouttes d’HE de marjolaine 
dans un bol d’eau très chaude et 
respirez les vapeurs.
Dans le bain
En cas de troubles gastro-
intestinaux et pour éloigner le 
stress, mélangez 5 à 7 gouttes 
d’HE de marjolaine à une huile 
neutre et incorporez le tout à l’eau 
du bain.
Par voie orale
Lors de diarrhées ou de troubles 
gastriques, avalez avant le repas 
une cuillérée à soupe d’huile 
d’olive mélangée à une goutte 
d’HE de marjolaine et d’HE de 
basilic.
Attention : les huiles essentielles 
ne doivent pas être utilisées pures, 
il est indispensable de les diluer à 
une huile végétale (amande douce 
par exemple).

Contre-indications et effets 
indésirables de l’HE de marjolaine
Quels sont les effets secondaires 
de l’huile essentielle de marjolaine 
?
Elle peut provoquer une 
somnolence et des irritations 
cutanées (pour tester son effet sur 
votre peau, déposer une « trace » 
d’huile essentielle dans le creux 
du coude).
Attention : les huiles essentielles 
ne conviennent pas à tout le monde 
! Les sujets atteints de maladies 
chroniques et les personnes âgées 
doivent demander l’avis d’un 
médecin avant d’en utiliser.
Quelles sont les contre-
indications de l’huile essentielle 
de marjolaine ?
L’utilisation de l’huile 
essentielle (HE) de marjolaine 
est déconseillée aux femmes 
enceintes et durant la période 
d’allaitement.
Il est également recommandé de 
ne pas administrer cette HE aux 
enfants de moins de cinq ans.
L’huile essentielle de marjolaine 
est contre-indiquée chez les 
personnes souffrant d’asthme ou 
d’épilepsie.

Cette solution astucieuse à base d’eau peut réduire 
la durée d’un rhume de 2 jours

Quels sont les bienfaits de l’huile essentielle de marjolaine ?
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Dans un monde où les 
informations négatives 
abondent, où les réseaux 

sociaux amplifient les critiques 
et où les défis quotidiens peuvent 
sembler insurmontables, il est 
crucial de comprendre comment 
ne pas se laisser envahir par 
la négativité. La préservation 
du bien-être mental est un 
enjeu majeur pour la société 
contemporaine, et plusieurs 
stratégies peuvent être mises en 
place pour y parvenir.

Comprendre la négativité
La négativité peut se manifester 
sous diverses formes : pensées 
pessimistes, critiques constantes, 
anxiété, ou encore un sentiment 
général de découragement. Elle 
peut être exacerbée par des 
facteurs externes tels que les 
médias, les interactions sociales, 
ou des événements personnels. 
Pour ne pas se laisser submerger, 
il est essentiel de reconnaître les 
sources de cette négativité et de 

comprendre leur impact sur notre 
état mental.

Stratégies de gestion de la 
négativité

Pratique de la  pleine conscience
La pleine conscience, ou 
mindfulness, est une technique 
qui consiste à être pleinement 
présent dans l’instant. En se 
concentrant sur le moment 
présent, on peut réduire les 
pensées négatives et l’anxiété. 
Des exercices de méditation, de 
respiration consciente, ou de yoga 
peuvent aider à cultiver cette 
pratique.
Gestion des informations
Les médias, en particulier les 
réseaux sociaux, peuvent être 
une source majeure de négativité. 
Il est important de limiter son 
exposition aux informations 
négatives et de choisir des 
sources d’information fiables et 
équilibrées. Prendre des pauses 
régulières des réseaux sociaux et 
des actualités peut également être 
bénéfique.

Entourage positif
S’entourer de personnes positives 
et bienveillantes est crucial pour 
maintenir un état mental sain. Les 
interactions sociales positives 
peuvent contrer les effets négatifs 
des critiques et des jugements. Il 
est également important de savoir 
s’éloigner des relations toxiques 
qui peuvent nuire à notre bien-
être.
Activités de loisir et de détente
Pratiquer des activités qui 
procurent du plaisir et de la 
détente est une excellente 
manière de contrer la négativité. 
Que ce soit la lecture, la musique, 
le sport, ou toute autre forme de 
loisir, ces activités permettent de 
se ressourcer et de se recentrer sur 
soi-même.
Thérapie et soutien 
professionnel
Dans certains cas, il peut 
être nécessaire de consulter 
un professionnel de la santé 
mentale. Les thérapies cognitivo-
comportementales (TCC) peuvent 

être particulièrement efficaces 
pour identifier et modifier les 
schémas de pensée négatifs. 
Un soutien professionnel peut 
offrir des outils et des stratégies 
adaptées à chaque individu.
La gestion de la négativité est 
un défi constant, mais avec 
les bonnes stratégies, il est 
possible de préserver son bien-
être mental. En pratiquant la 
pleine conscience, en gérant son 

exposition aux informations, 
en s’entourant de personnes 
positives, en pratiquant des 
activités de loisir, et en cherchant 
un soutien professionnel 
si nécessaire, chacun peut 
développer une résilience face à 
la négativité. Il est essentiel de se 
rappeler que le bien-être mental 
est une priorité et que des actions 
concrètes peuvent être mises en 
place pour le maintenir.

Rides d’expression qui se 
dessinent avec le temps, les rides 
du lion peuvent parfois donner un 
air sévère à notre visage malgré 
nous. Alors afin de l’adoucir, 
Val Garland, make up artist 
internationale de L’Oréal Paris, 
nous dévoile les bons gestes à 
reproduire.
Les rides font partie du processus 
naturel de la vie. Elles se dessinent 
doucement et se creusent au fil 
des années, telles de véritables 
marques de vie. Car même si on 
ne le remarque pas, notre peau 
vit et vieillit avec nous. Avec le 
temps, la production de collagène 
et d’élastine diminue, la quantité 
d’acide hyaluronique aussi, ce qui 
vient provoquer l’affaissement et 
le relâchement de la peau. Parmi 
toutes, les rides du lion, également 
appelées «rides de la glabelle», 
sont l’une des plus communes et 

des plus visibles. Situées entre les 
sourcils, ces rides d’expression 
résultent de ce que l’on appelle 
la dermocrispation, autrement dit, 
de mouvements répétés, comme 
typiquement lorsque l’on fronce 
ou hausse les sourcils.
S’il existe des techniques pour 
les estomper, dont la chirurgie 
esthétique et les exercices 
de gymnastique faciale, le 
maquillage peut s’avérer être le 
coup de baguette magique idéal 
pour camoufler ses rides. Garanti 
sans douleur et rapide à faire, 
avoir le bon coup de pinceau 
peut faire disparaître les traits que 
vous trouvez disgracieux. Nous 
nous sommes justement tourné 
vers Val Garland, la make up 
artist internationale de L’Oréal 
Paris, pour récolter ses précieux 
conseils.

Comment camoufler ses 
rides du lion avec un simple 

anticernes
Tout comme les rides du front, les 
rides du lion sont de plus en plus 
marquées avec les années. Pour 
les camoufler de manière subtile, 
Val Garland recommande de jouer 
avec son maquillage. «Avant 
toute chose, il faut détourner 
l›attention de la zone qui vous 
préoccupe», nous avertit-elle. 
Pour la spécialiste, il faut faire en 
sorte d›inviter notre interlocuteur 
à regarder ailleurs. «Si vous avez 
des rides du lion assez voyantes 
entre les yeux, faites en sorte 
d›attirer l›attention sur vos yeux 
par exemple, que ce soit grâce à 
un mascara volumineux ou un joli 
trait d›eye-liner», ajoute-t-elle.
Sur sa lancée, la maquilleuse nous 
explique comment camoufler 

ces plis caractéristiques entre 
les sourcils. «Si vous voulez 
les dissimuler, selon moi, il est 
préférable d›utiliser un pinceau 
très fin», détaille-t-elle. Puis, 
Val Garland invite à appliquer 
de l›anticernes dans les plis qui 
forment les rides. «Car quand 
vous pensez aux rides du lion, 
elles se trouvent en réalité dans 

une zone où il a de l›ombre. La 
ride se trouve dans de l›ombre, il y 
a un effet de profondeur à cause de 
cette ombre aussi», poursuit-elle. 
Ainsi, la spécialiste conseille de 
faire en sorte d›éclaircir l›ombre, 
avec une touche d›anticernes, ce 
qui donnera l›impression que la 
ride a disparu. Et voilà votre coup 
de baguette magique !

Le maquillage est un art qui 
permet de dissimuler, ou, à 
l’inverse, de mettre en valeur 
les traits et parties de son 
visage que l’on souhaite. Un 
petit défaut que vous aimeriez 
masquer ? Avec le bon produit 
et le coup de pinceau adapté, 
il vous suffira de quelques 
secondes pour camoufler votre 
complexe. Cela vaut aussi 

pour les joues tombantes, qui 
peuvent être rehaussées grâce à 
quelques astuces de maquillage. 
Ici, l’idée n’est pas de rehausser 
les joues bien évidemment, 
mais de donner l’impression 
qu’elles ont été remontées. 
«Tout est question de jeu avec 
la lumière et les ombres, grâce à 
un anticernes, un highlighter et 
du contouring», commence par 

nous expliquer Val Garland.
Pour sa part, la maquilleuse 
a pour habitude d’utiliser 
uniquement de l’anticernes, 
nous confie-t-elle. «L’important, 
c’est l’endroit où vous le 
placez», poursuit-elle. Tout 
d’abord, il convient de choisir la 
bonne teinte : «Pour rehausser 
vos joues, je prendrais un 

anticernes d’un ou deux tons 
plus clairs que votre couleur de 
peau naturelle.» Puis, l’experte 
nous détaille les mouvements à 
réaliser : «Je tracerais une ligne 
du coin de la bouche jusqu’au 
milieu de votre oreille. Alors, 
je dessinerais une première 
diagonale à cet endroit, puis, 
une autre diagonale du coin 
externe de l’œil jusqu’à la 

tempe.» Vient ensuite l’étape 
d’ajouter de l’ombre au-dessus 
de la première diagonale, avec 
une teinte plus foncée pour 
créer un effet de profondeur. 
Enfin, la spécialiste termine 
par estomper ensemble les 
deux couleurs. Un geste final 
«qui donnera l’impression d’un 
rehaussement», conclut Val 
Garland.

Une maquilleuse nous livre son astuce facile pour 
camoufler les rides du lion 

Comment rehausser des joues tombantes avec du maquillage

Maîtriser la négativité 
Stratégies pour préserver son bien-être mental



Des archéologues ont mis au 
jour des restes humains et 
des centaines d’objets dans 
une tombe cachée à Petra, en 
Jordanie, a rapporté le Times.

La découverte de ce site 
souterrain vieux de 2 000 ans 
pourrait aider les chercheurs à 
résoudre des questions de longue 
date sur les origines de la ville 
antique et sur ceux qui l’ont 
construite.

Située sous le Trésor de Petra, 
la tombe contenait 12 squelettes 
bien conservés et des centaines 
d’objets en bronze, en fer et en 
céramique.

L’équipe archéologique conjointe 
américano-jordanienne, qui a fait 
la découverte, a travaillé sous le 
célèbre édifice, qui a été présenté 
dans des films tels que « Indiana 
Jones et la dernière croisade ».

Compte tenu de l’emplacement 
central de la tombe dans le site 
classé au patrimoine mondial de 
l’UNESCO, on pense qu’elle 
a été commanditée par des 
habitants d’un rang social élevé.

Des centaines d’autres objets 
devraient être retrouvés à mesure 
que les fouilles se poursuivent, 
selon l’archéologue en chef, le Dr 
Pearce Paul Creasman, directeur 
exécutif de l’American Center of 
Research.

Le Trésor de Petra a été baptisé 
ainsi en raison d’une théorie 
ancienne selon laquelle il 
contenait le trésor d’un pharaon, 
mais la plupart des chercheurs 
pensent aujourd’hui qu’il s’agit 
d’une tombe construite par le roi 
nabatéen Aretas IV, qui a régné 
de 9 ans avant Jésus-Christ à 40 
ans après Jésus-Christ.

Cette hypothèse a été confirmée 
par la dernière découverte, les 
archéologues estimant que la 
tombe mise au jour est antérieure 
au Trésor.

M. Creasman a indiqué que 
son équipe avait daté la tombe 
cachée du Ier siècle avant J.-
C. en utilisant la datation par 
luminescence, qui permet de 
suivre la dernière exposition des 
grains minéraux à la lumière 
du soleil. Les archéologues ont 

d’abord découvert la tombe à 
l’aide d’un radar à pénétration de 
sol.

La découverte de son contenu 
est un événement rare. De 
nombreuses autres tombes ont 
été découvertes à Petra au fil des 
ans, mais la plupart étaient vides, 
ayant été utilisées à plusieurs 
reprises au cours des siècles.

« Il est rare de trouver une tombe 
contenant des restes humains à 
Petra », a déclaré M. Creasman. 
« Donc, quand on en trouve 
une, elle devient extrêmement 

précieuse ».

La première mention historique 
de la civilisation nabatéenne 
remonte à 312 avant J.-C. Les 
Nabatéens avaient repoussé une 
invasion lancée par Antigone, 
l’ancien général et successeur 
d’Alexandre le Grand qui avait 
hérité d’une grande partie de 
l’empire macédonien.

« Ils apparaissent dans les archives 
historiques et il faut attendre plus 
d’une centaine d’années avant de 
les lire à nouveau dans un texte, 
alors qu’ils forment une société 

à part entière et que Pétra est en 
train d’être construite dans le 
sens que nous lui connaissons 
aujourd’hui», a déclaré M. 
Creasman.

On sait peu de choses sur la société 
nabatéenne primitive, bien que 
des enregistrements anciens 
suggèrent que la civilisation 
était remarquablement égalitaire, 
puisqu’il y a peu de différence 
entre les tombes nabatéennes 
nobles et ordinaires.

La découverte de la tombe 
de Petra pourrait fournir de 
nouveaux indices sur l’ancienne 
société arabe, notamment sur le 
régime alimentaire et la nutrition, 
a déclaré M. Creasman.

« Cela va nous permettre d’en 
savoir plus sur un passé régional 
commun », a-t-il ajouté. « Les 
Nabatéens étaient une société 
commerciale multiculturelle 
qui ne fonctionnait que parce 
qu’elle était unie en tant que 
peuple. J’espère qu’ils pourront 
nous apprendre quelque chose 
aujourd’hui. »

Avec la pièce théâtrale 
«Danse céleste», 
déroulée dimanche 

soir au 4e jour du Festival 
international du théâtre de Bejaia 
(FITB), le metteur en scène 
tunisien Tahar Issa Benlarbi a 
assuré un spectacle scénique 
mêlant théâtre, cinéma, vidéo 
et danse, dans une dynamique 
fascinante.

S’inspirant des œuvres de la 
célèbre romancière Elif Shafak, 
Benlarbi a réussi a en faire une 
pertinente synthèse et livrer une 
pièce agréable et fort distrayante.

Partant d’un fait banal, Hala, 
une femme au foyer, qui après 
40 ans de vie confortable mais 
sans éclat, ni passion, redécouvre 
la joie de vivre. Engagée 
comme lectrice dans une 

maison d’édition, elle croise un 
manuscrit d’un auteur inconnu 
qui la trouble complètement au 
point de changer sa destinée.

Le manuscrit en question retrace 
la rencontre, au XIIIe siècle, du 
poète et érudit Chams Eddine 
Tabrizi, et le mystique Jalal-
Eddine Rûmi. Il émeut Hala au 
plus haut point. Pour elle c’est la 
révélation qui la transcende et la 

pousse à s’initier au soufisme.

Benlarbi exploite savamment 
l’histoire de Hala pour tisser 
sa trame qu’il noue dans une 
approche saisissante et dualiste, 
juxtaposant le passé et le présent, 
le réel et l’onirique, en mettant en 
relief des thématiques du jour et 
qui agitent le monde, et à travers 
une scénographie chatoyante, 
mêlant les techniques et 

équipements du 4e art, et ceux du 
cinéma et des multimédias.

Une fresque dramatique et 
fort colorée, soutenue par des 
chorégraphies entrainantes à 
défaut d’être célestes, exécutées 
par des comédiens talentueux 
bien au fait de leurs métiers. Un 
grand moment de théâtre qui a 
ostensiblement ravi.

L’Office national des 
droits d’auteur et des 
droits voisins (ONDA) 

a annoncé l’ouverture des 
candidatures pour l’inscription sur 
la liste des médiateurs en matière 
des droits d’auteur et des droits 
voisins, à partir du 14 octobre 
jusqu’au 14 novembre prochain, 
indique lundi un communiqué de 
l’ONDA.

L’annonce de l’ouverture des 
candidatures pour l’inscription 

sur la liste des médiateurs en 
matière des droits d’auteurs et 
des droits voisins intervient dans 
le cadre de «la concrétisation de 
la convention bilatérale conclue 
entre l’Organisation mondiale 
de la propriété intellectuelle 
(OMPI) et l’ONDA», lit-on dans 
le communiqué.

Cette initiative «qualitative» 
placée sous le slogan «la 
médiation pour moins de conflits 
et plus de créativités», vise à 

sélectionner une pléiade de 
candidats pour bénéficier d’une 
formation spécialisée sous la 
supervision d’experts du Centre 
de médiation et d’arbitrage de 
l’OMPI», ajoute le communiqué.

Les candidats potentiels à cette 
mission doivent être des experts 
dans la propriété intellectuelle, 
des avocats et juristes, ainsi 
que des professionnels dans les 
industries créatives spécialisées 
dans les domaines de la musique, 

l’audiovisuel, la littérature et les 
arts visuels.

Dans ce contexte, l’Office a invité 
les candidats à accompagner 
leur demande d’un ensemble de 
documents, dont une lettre de 
motivation reflétant l’intérêt du 
candidat à la médiation en matière 
des droits d’auteur et des droits 
voisins et un CV actualisé ainsi 
qu’un formulaire de demande 
à remplir en arabe sur le lien: 
https://miniurl.be/r-5qs4 et 

en français sur le lien: https://
miniurl.be/r-5qs3.

Cette initiative vise également à 
«promouvoir les droits d’auteur et 
des droits voisins en Algérie (...) 
pour moins de conflits et plus de 
créativité».

A cette occasion, l’Office a mis 
à disposition l’e-mail suivant: 
c.haddad@onda.dz pour 
répondre aux questions, selon le 
communiqué.

Découverte d’un tombeau secret d’une grande valeur 
à Petra, en Jordanie

Festival international du théâtre de Béjaia
«Danse céleste», un spectacle fascinant

ONDA 
Ouverture des candidatures pour l’inscription sur la liste 

des médiateurs en matière des droits d’auteur et des droits 
voisins
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La série animée tirée du célèbre 
manga d’Eiichirō Oda, dont un 
épisode est diffusé toutes les 
semaines, s’interrompt jusqu’en 
avril 2025.
Les fans de la version animée 
du manga One Piece vont 
devoir s’armer de patience. 
Sa diffusion est interrompue 
jusqu’en avril 2025, a annoncé 
le compte officiel de la série sur 
X(Nouvelle fenêtre) dimanche 13 
octobre. Cette césure de six mois 
commence juste après l’épisode 
1 122, en plein milieu de l’arc, 
l’équivalent d’un gros chapitre 
de l’histoire, intitulé Egg Head.
L’adaptation du manga 
d’Eiichirō Oda, qui retrace 
l’histoire de Luffy et de ses 
compagnons d›aventure, par le 
studio Toei Animation, fête ses 
25 ans. Elle est diffusée depuis 

1999 au rythme d›un épisode 
par semaine, visible en France 
sur Netflix, Crunchyroll et ADN. 
Pendant cette pause, une nouvelle 
version d›un arc précédent va être 
proposée aux fans du manga, de 
quoi les faire patienter pendant 
les 26 prochaines semaines avant 
de découvrir la suite de l›arc 
«Egg Head» et des aventures de 
Luffy.
Dans son message sur X, le 
compte officiel du manga 
explique cette interruption de six 
mois de l’animé : «Afin d›obtenir 
une qualité encore plus élevée, le 
chapitre Egg Head se poursuivra 
en avril 2025. De plus, le 
calendrier de diffusion sera 
modifié à partir du redémarrage 
en avril 2025.» Ce n›est pas la 
première fois que la série est 
suspendue. Cela avait déjà été le 

cas lors de la crise du Covid, à 
cause des restrictions sanitaires, 
du 19 avril au 28 juin 2020. Et 
une nouvelle fois, entre mars 
et avril 2022, après le piratage 
du système de Toei Animation. 
D›après le média américain 
Variety(Nouvelle fenêtre), les 

créateurs de l›animé ont cette 
fois besoin de «recharger les 
batteries».

Une réédition et un épisode 
d’anniversaire

Dès le 26 octobre, le studio Toei 
Animation(Nouvelle fenêtre) va 
diffuser une nouvelle version 

d›un arc précédent, celui 
concernant l›île des hommes-
Poissons, préalablement diffusé 
entre 2011 et 2012. Cette réédition 
remastérisée propose des visuels 
retravaillés, du son de meilleure 
qualité, de nouvelles musiques et 
de nouveaux effets spéciaux. Elle 
compte 21 épisodes, au lieu des 
57 originaux, et va être diffusée 
jusqu›en avril prochain et la 
reprise de l›animé. La date de 
diffusion de ce remake en France 
n›est pas encore connue.
En revanche, les fans ont 
rendez-vous le 20 octobre pour 
découvrir un épisode spécial à 
l’occasion des 25 ans de l’animé. 
Dans One Piece : Fan Letter, 
ils retrouveront Luffy et son 
équipage à travers les yeux d’une 
de leurs admiratrices.

Il y a quelques mois, Abou 
Sangare était un immigrant 
guinéen anonyme de 23 ans, 
sans statut légal permanent dans 
le nord de la France et, comme 
des milliers d›autres, luttant 
contre l’expulsion.
Aujourd›hui acteur principal 
dans «L’histoire de 
Souleymane», un long métrage 
primé qui est sorti dans les 
salles françaises cette semaine, 
son visage apparaît à tous les 
coins de rue, dans les stations de 
métro, aux arrêts de bus et dans 
les journaux.
Le film et le succès soudain 
d›Abou Sangare jettent la lumière 
sur l›immigration clandestine 
en France, au moment même 
où le nouveau gouvernement 
adopte une position plus dure 
sur la question. Il s›est engagé 
à rendre plus difficile le séjour 
des immigrés sans statut légal 
permanent et plus facile leur 
expulsion par la France.
Abou Sangare joue le rôle 
d’un jeune demandeur d’asile 
qui travaille comme livreur 
à Paris, se faufilant à vélo 
dans la circulation de la Ville 
Lumière. Dans un cas où la vie 
imite l›art, l›avenir de Sangare 
est également en jeu. Comme 
le personnage qu›il incarne, 
Abou Sangare espère persuader 
les autorités françaises de lui 
accorder le droit de séjour et 
d’abandonner leurs efforts pour 
le forcer à partir.
«Quand je vois Souleymane assis 
à l’Office français de protection 
des réfugiés et apatrides, je me 
mets à sa place, parce que je sais 
ce que c›est que d›attendre ses 

papiers d›identité ici en France, 
d›être dans cette situation - le 
stress, l›anxiété», a déclare Abou 
Sangare lors d›un entretien avec 
l’Associated Press. «Comme 
moi, Souleymane se retrouve 
dans un environnement qu›il ne 
connaît pas.»
Il dit avoir quitté la Guinée à 
l›âge de 15 ans en 2016 pour 
aider sa mère malade. Il s›est 
d’abord rendu en Algérie, puis 
en Libye, où il a été emprisonné 
et traité «comme un esclave» 
après une tentative de traversée 
ratée. L’Italie a suivi, et il a 
finalement posé le pied en 
France en mai 2017.
Sa demande d’être reconnu 
comme mineur a été rejetée, 
mais il a pu étudier au lycée 
et a suivi une formation de 
mécanicien automobile - une 
compétence recherchée en 
France. Récemment, il s›est 
vu proposer un emploi à temps 
plein dans un atelier d›Amiens, 
une ville du nord de la France 
où il vit depuis sept ans, qui est 
aussi la ville natale du président 
français Emmanuel Macron.
Mais Abou Sangare ne peut 
pas accepter l’emploi en raison 
de son statut illégal. Il a fait 
trois demandes de papiers, sans 
succès, et vit avec un arrêté 
d›expulsion au-dessus de la tête. 
Les critiques affirment que les 
gouvernements successifs ont de 
plus en plus recours aux mesures 
d’expulsion.
«Nous sommes le pays d›Europe 
qui produit le plus de procédures 
d’expulsion, loin devant les 
autres pays», avance Serge 
Slama, professeur de droit public 

à l’université de Grenoble.
Mais leur utilisation - plus de 
130 000 expulsions ont été 
ordonnées en 2023 - est «très 
inefficace», a-t-il ajouté, car de 
nombreux arrêtés ne sont pas 
exécutés ou ne peuvent pas l›être 
pour des raisons juridiques.
Le ministre de l›Intérieur, Bruno 
Retailleau, affirme qu›environ 
10 % des personnes visées par 
une expulsion finissent par 
partir. M. Retailleau, nommé le 

mois dernier dans le nouveau 
gouvernement français composé 
de conservateurs et de centristes, 
fait du contrôle de l›immigration 
une priorité. Il souhaite que 
davantage d›immigrants 
dépourvus de statut juridique 
permanent soient placés dans 
des centres de détention et pour 
des périodes plus longues.

Mathilde Buffière, qui 
travaille avec des immigrés 

dans des centres de rétention 
administrative au sein du 
Groupe SOS Solidarités, affirme 
que les fonctionnaires passent 
«de moins en moins de temps» 
à examiner les demandes de 
résidence des immigrés avant 
de les placer dans des centres de 
rétention.
Dans le cas d›Abou Sangare, sa 
vie a pris un tournant l›année 
dernière lorsqu’il a rencontré le 
cinéaste Boris Lojkine. Plusieurs 
auditions lui ont permis 
d›obtenir le rôle principal du 
film. Sangare a remporté le prix 
du meilleur acteur au concours 
«Un certain regard» du festival 
de Cannes cette année.
Mais un prix plus important 
pourrait se profiler à l›horizon : 
après Cannes, des représentants 
du gouvernement ont envoyé 
un courriel à Sangare, l’invitant 
à renouveler sa demande de 
résidence.
Répondant aux questions de 
l›AP, les autorités françaises ont 
déclaré que l’arrêté d’expulsion 
pris à l’encontre de Sangare 
«reste légalement en vigueur», 
mais ont ajouté que les autorités 
ont réexaminé son cas en raison 
des mesures qu›il a prises pour 
s’intégrer.
«Je pense que c’est le film qui 
l’a fait», a déclaré M. Sangare à 
l’agence AP. «Vous avez besoin 
d’un permis de séjour pour 
pouvoir changer de vie ici. Ma 
vie changera le jour où j›aurai 
mes papiers», a-t-il ajouté.

La version animée de «One Piece» fait une pause de six mois

Révélé au cinéma, Abou Sangare toujours menacé 
d’expulsion
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Le film d’horreur « Terrifier 
3 » s’est emparé de la tête du 
box-office nord-américain ce 

week-end, alors que le « Joker, 
folie à deux » s’est effondré

Vision d’horreur. Terrifier 
3, produit par les stu-
dios indépendants Cine-

verse et Icon Events, a engrangé 
18,2 millions de dollars (16,63 
millions d’euros) entre samedi 
et dimanche au Canada et aux 
Etats-Unis. Un début qualifié d’« 
exceptionnel » pour le troisième 
film d’une franchise de ce genre 
par Franchise Entertainment Re-
search.

Du grand Art

Dans ce troisième volet, toujours 
réalisé par le créateur de la tri-
logie Damien Leone, un clown 
terrifiant, Art, revient semer la 
terreur à l’approche des fêtes de 
fin d’année.

Ce film qui multiplie les scènes 
de meurtre violentes a été interdit 
aux moins de 18 ans en France - 
une décision rare - où il connaît 
aussi un grand succès dans les 
salles.

Le Joker perd

Joker, folie à deux, nouvel opus 
du Joker, avec en vedettes Joa-
quin Phoenix et Lady Gaga, perd 
près de 80 % de ses recettes en 
une semaine, passant de 40 mil-

lions de dollars (36,5 millions 
d’euros) amassés à seulement 7,1 
millions de dollars (6,5 millions 
d’euros). Une baisse brutale pour 
un film doté d’un budget proche 
des 200 millions de dollars (182 
millions d’euros).

Un tel fléchissement en deu-
xième semaine est le pire jamais 
connu par un film tiré d’un uni-
vers de comics, et l’un des pires 
tous films confondus, selon Hol-
lywood Reporter. A croire que 
Terrifier a… terrifié l’ennemi juré 
de Batman !

La marque de bijoux espagnole 
PDPAOLA a nommé l’influen-
ceuse saoudienne Jory Almaiman 
comme ambassadrice de marque.

Cette annonce est marquée par le 
lancement d’une nouvelle cam-
pagne mettant en vedette la créa-
trice de contenu, dans laquelle 
Almaiman présente des pièces 
clés de la collection Icons de la 
marque.

La collection propose des ini-
tiales personnalisables, des sym-
boles et des designs minimalistes, 
et elle est confectionnée à partir 
de pierres précieuses naturelles 
disposées avec des détails pavés 
montés à la main.

Avec 110 000 abonnés sur Insta-
gram, Almaiman est souvent vue 
lors d’événements internationaux 
de l’industrie de la mode et a ré-
cemment assisté au défilé de Tory 
Burch lors de la Fashion Week de 

New York en septembre.

Plus tôt cette année, PDPAOLA, 
fondée par le duo sœur-frère Pa-
ola et Humbert Sasplugas, s’est 
étendue à l’Arabie saoudite avec 

l’ouverture de nouvelles bou-
tiques dans le Royaume.

« Nous pensons qu’il existe une 
adéquation naturelle entre notre 
valeur et notre proposition de 

vente sur ce marché », avait pré-
cédemment déclaré Humbert à 
Arab News à propos de leur déci-
sion de cibler l’Arabie saoudite. 
« Le point clé de PDPAOLA est 
qu’elle constitue un nouveau lan-
gage bijoutier qui allie élégance 
sans effort et lignes contem-
poraines pour créer des pièces 
sophistiquées et intemporelles », 
a-t-il ajouté.

« Notre désir et notre plan sont 
de nous engager naturellement 
auprès des femmes saoudiennes 
d’une manière à la fois fraîche et 
respectueuse », a-t-il précisé.

La marque propose des bagues, 
des boucles d’oreilles, des col-
liers et des bracelets. Elle est 
connue pour façonner des pierres 
précieuses naturelles en formes 
signature en utilisant des tech-
niques contemporaines tout en 
les mêlant à l’artisanat tradition-

nel.

L’élément de l’artisanat tradition-
nel est important pour Paola, qui 
a déclaré à Arab News qu’elle 
était passionnée par la joaillerie 
depuis son plus jeune âge.

« Je fabriquais moi-même mes 
pièces de bijoux à la main, dé-
couvrant intuitivement mon iden-
tité à chaque création », a-t-elle 
déclaré.

« Nos pièces sont conçues pour 
la vie moderne, des designs 
polyvalents avec un ajustement 
confortable qui transcendent les 
occasions et deviennent le sym-
bole ultime de l’autonomisation 
personnelle », a-t-elle expliqué.

Les fondateurs prévoient égale-
ment de s’étendre à des marchés 
clés de la région, notamment aux 
Émirats arabes unis, au Qatar, au 
Koweït, à Bahreïn et à Oman.

Dimanche 13 octobre 2024, 
Tahar Rahim a été convié sur le 
plateau du JT de TF1 aux côtés 
du chanteur et réalisateur Grand 
Corps Malade. Toutefois, l’époux 
de Leïla Bekhti prochainement à 
l’affiche du film «Monsieur Az-
navour» s’est également livré sur 
sa spectaculaire métamorphose 
qui continue à ce jour d’interpel-
ler. Explications...

Une oeuvre très attendue des 
cinéphiles et des fans de Charles 
Aznavour. Le 23 octobre pro-
chain, ils pourront enfin décou-
vrir en salles obscures le blopic 
Monsieur Aznavour dédié à 
l’icône disparue en 2018, et réa-
lisé par Grand Corps Malade et 
Mehdi Idir. A l’écran, c’est l’ac-
teur Tahar Rahim qui a eu l’im-

mense honneur de pouvoir l’in-
carner. Voilà plusieurs semaines 
que l’heureux papa de quatre 
enfants est sur tous fronts pour 
assurer sa promotion lors des 
avant-premières. Et pour les be-
soins du long-métrage, le compa-
gnon de Leïla Bekhti a orchestré 
une spectaculaire métamorphose.

Tahar Rahim se livre sans 
filtre sur sa perte de poids

Bien que le tournage se soit fina-
lisé depuis plusieurs mois, Tahir 
Rahim continue d’afficher une 
frappante maigreur. Convié sur 
le plateau du JT de TF1 ce di-
manche 13 octobre 2024 aux cô-
tés de Grand Corps Malade, il a 
été interrogé sur son impression-
nante perte de poids par Audrey 
Crespo-Mara. «Avant de nous 

quitter Tahar Rahim, expliquons 
aux gens qui nous regardent votre 
maigreur. On sait votre capacité 
à vous métamorphoser pour les 
rôles, c’est ça là encore ?», a alors 
lancé la journaliste à son égard.

Se voulant rassurant, Tahir Ra-
him lui a donc expliqué l’éton-
nante raison. «En effet. Tout va 
très bien. Je dois juste perdre 
beaucoup de poids pour un rôle 
que je travaille actuellement. 
C’est nécessaire, une fois de plus, 
donc je le fais», a t-il souligné en 
toute transparence. En septembre 
dans l’émission Sept à Huit, le 
quadragénaire s’était longuement 
confié sur son rôle qui «avait fail-
li coûter (son) couple».

L’AFP, BBC News, ITV News et Orient XXI récompensés
 au Prix Bayeux des correspondants de guerre

Tahar Rahim méconnaissable,il explique l’origine 
de son impressionnante perte de poids

La marque de bijoux espagnole PDPAOLA nomme Jory 
Almaiman ambassadrice de la marque



Face à la hausse croissante de la 
demande pour les traversées 
clandestines vers les côtes 

espagnoles, les réseaux de trafiquants 
ont intensifié leurs activités, mettant 
en place des systèmes sophistiqués 
pour attirer des migrants en quête 
d’un avenir meilleur de l’autre côté 
de la Méditerranée. Ces réseaux, 
bien organisés, génèrent des profits 
colossaux, se chiffrant en millions 
de centimes, et s’adaptent aux 

nouvelles technologies pour recruter 
leurs victimes.
Récemment, un réseau de passeurs a 
été démantelé après avoir escroqué 
plusieurs jeunes Algériens qui 
cherchaient désespérément à 
rejoindre l’Europe. Pour attirer leurs 
cibles, les membres de ce réseau 
utilisaient l’application TikTok, 
où ils faisaient la promotion de 
traversées maritimes « sûres », 
promettant une évasion rapide de 

la pauvreté et de l’instabilité. Ces 
vidéos, souvent aguichantes, ont 
piégé plusieurs personnes, prêtes 
à risquer leur vie pour un voyage 
incertain.

L’enquête a été déclenchée à la 
suite de la plainte de deux victimes, 
escroquées d’une somme totale de 
230 millions de centimes en échange 
de traversées qui n’ont jamais eu 
lieu. Après avoir déposé plainte, les 
autorités ont immédiatement lancé 
des investigations, conduisant à 
l’arrestation de sept membres du 
réseau. La perquisition effectuée 
aux domiciles des suspects a permis 
aux forces de l’ordre de restituer 85 

millions de centimes aux victimes, 
bien que l’essentiel de l’argent 
extorqué reste encore introuvable.
Le démantèlement de ce réseau 
illustre l’ingéniosité croissante 
des passeurs dans l’utilisation des 
réseaux sociaux pour atteindre une 
audience plus large. L’enquête est 
toujours en cours, et les autorités 
espèrent interpeller d’autres 
membres impliqués dans cette vaste 
opération frauduleuse.

Les services de sécurité de 
la wilaya d’El M’Ghair ont 
réussi, au cours de la semaine 

écoulée, à démanteler un réseau 
criminel organisé particulièrement 
dangereux, opérant à l’échelle 
transfrontalière et composé de sept 
individus.
Selon un communiqué de ces mêmes 
services, ce réseau était spécialisé 
dans le trafic et la commercialisation 
illégale de métaux précieux.
Cette opération d’envergure a 
permis de récupérer 35 kilogrammes 

d’or, 37 kilogrammes d’argent et 
d’importantes sommes d’argent en 
devises nationales et étrangères.
Cette opération a été menée à bien 
suite à un suivi minutieux des 
mouvements de ce réseau, ce qui 
a permis de dévoiler son mode 
opératoire criminel.
Les forces de l’ordre ont intercepté 
un camion équipé d’une remorque 
en provenance d’une wilaya du 
sud du pays. Après une inspection 
approfondie, une cachette secrète 
a été découverte sous le châssis de 

la remorque, spécialement conçue 
pour dissimuler les métaux précieux 
de contrebande.
Dans le cadre de l’enquête menée 
sous la supervision du parquet 
compétent, les autres membres de 
ce réseau criminel ont été arrêtés 
dans les wilayas de Sétif, Tébessa 
et Alger, et d’autres saisies ont été 
effectuées.
Au total, cette opération a permis 
de saisir 35 kg d’or, 37 kg d’argent, 
d’arrêter sept membres du réseau 
criminel, de saisir 5 milliards 416 

millions de centimes issu d’activités 
criminelles, ainsi que 270 500 
dollars américains. Par ailleurs, 21 
véhicules ont été récupérés, acquis 
grâce à des revenus illégaux.
Les suspects ont été présentés 
devant le procureur de la République 
près du Pôle judiciaire spécialisé de 
Ouargla. Ils sont poursuivis pour 
trafic de grande envergure portant 
atteinte à l’économie nationale, 
blanchiment d’argent au sein d’un 
groupe criminel organisé opérant à 
l’échelle transfrontalière, commerce 

illégal de métaux précieux non 
estampillés et violation de la 
réglementation en vigueur relative 
au change et au mouvement des 
capitaux.

La chaîne pour enfants « 
Amou Yazid », bien connue 
dans le monde arabe, a 

annoncé la suspension temporaire 
de ses émissions en raison de 
graves difficultés financières. 
Lors d’une déclaration en direct 
sur la page Facebook officielle 
de la chaîne, son propriétaire 
a expliqué que la diffusion des 
programmes a dû être interrompue 
car les frais mensuels de diffusion 
ne pouvaient plus être couverts. 
Ces frais incluent notamment les 
salaires des employés et les coûts 
liés à la diffusion.

Suspension temporaire de la 
chaîne « Amou Yazid » en raison 
de difficultés financières
C’est la larme aux yeux que le 
célèbre Amou Yazid a annoncé 
la triste nouvelle à ses fans lors 
d’un live sur la page Facebook 
de la chaine. Entre 2 sanglots, 
l’animateur a expliqué que la chaîne 
ne fermait pas définitivement, 
mais qu’il s’agissait d’une pause 
temporaire.
Cette nouvelle a suscité une grande 
vague de soutien sur les réseaux 
sociaux, avec des messages 
provenant de plusieurs pays 

arabes, y compris de la Palestine, 
appelant à la reprise des émissions. 
Ce soutien massif témoigne de 
l’importance de « Amou Yazid 
» pour de nombreuses familles 
et enfants dans la région, où la 
chaîne est une source importante 
de contenu éducatif et divertissant.

Face à cette situation, le 
propriétaire a lancé un appel à 
l’aide, précisant que son objectif 
était de sauver le projet de la 
chaîne, et non de bénéficier d’un 
soutien personnel. Il a également 
mentionné que, malgré les 
difficultés financières, la chaîne 
avait diffusé de nombreuses 
publicités gratuitement, et que tous 
les programmes proposés étaient 
conformes aux lois en vigueur. Un 
geste particulièrement apprécié a 
été celui d’un ami d’un pays arabe 
qui a fourni des dessins animés à la 
chaîne sans contrepartie financière.

La situation financière de « Amou 
Yazid » reste critique, et l’avenir 
de la chaîne dépend du soutien 
qu’elle pourra obtenir pour couvrir 
les coûts élevés de diffusion. Avec 
ses frais mensuels atteignant 900 
millions de centimes algériens, 
la reprise des programmes est 
incertaine sans un appui financier 
conséquent. Néanmoins, le 
propriétaire de la chaîne espère 
que ce soutien viendra, afin de 
permettre à « Amou Yazid » de 
continuer à offrir un contenu 
enrichissant aux enfants du monde 
arabe.
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HARRAGA :

Un réseau de passeurs arnaque des jeunes sur 
TikTok pour plus de 230 millions de centimes

COUP DE FILET GÉANT À EL M’GHAIR :

Un trésor de 5 milliards de centimes et 70 kg 
d’or saisis lors d’une opération d’envergure

« Amou Yazid » en larmes après la décision 
de stopper son émission pour les enfants

Cette deuxième assemblée de l’APW, 
rencontre-débat sur le budget 
supplémentaire 2024, qui intervient 

à l’entame de la nouvelle rentrée sociale 
ouvre, ce matin, ses travaux à l’hémicycle 
de l’APW. En prime, elle concerne 
la présentation du bilan financier du 

2èmesemestre 2024 et d’autres points relatifs 
à la rentrée de toutes les classes, ainsi que 
le volet des divers concernant en général le 
développement de la wilaya. Ce conclave se 
tiendra donc sous la présidence du P/APW, 
en présence du wali, Abdelkader Djellaoui, 
les membres de l’APW, les directeurs 
centraux de l’exécutif, les responsables 
des secteurs militaire, sûreté, protection 

civile, nationale, formation professionnelle 
ainsi que des associations invitées pour 
la circonstance. A ce sujet, pour rappel le 
montant du budget primitif a été réparti en 
deux volets dont le plus gros pourcentage a 
été attribué à la gestion (60 %) et le reste a 
été octroyé aux équipements. Les travaux de 
ce conclave s’inscrivent évidement dans le 
cadre de l’amélioration toutazimut.

ANNABA / LA 2ÈME SESSION DE L’APW OUVRE SES TRAVAUX AUJOURD’HUI

A l’ordre du jour : Le budget supplémentaire 
et d’autres points à débattre

TayebZgaoula


